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Message de vœux du président Tebboune à l’occasion du nouvel an 2022

Le Président Tebboune préside dimanche 
une réunion du Conseil des ministres

Président tebboune:

2022 sera l’année du “décollage économique” en Algérie

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a adressé vendredi un message 
de vœux au peuple algérien 
à l’occasion de l’avènement 
du nouvel an 2022. Voici la 
traduction APS du texte intégral:
“Concitoyennes, Concitoyens,
A l’occasion de l’avènement du 
nouvel an 2022, je vous adresse 
mes chaleureuses félicitations et 
mes meilleurs vœux.
A l’entame de cette nouvelle 
année, deux années se seraient 
écoulées depuis que vous avez 
placé votre précieuse confiance 
en ma personne.
Aujourd’hui, attaché à honorer 
mes engagements, je réaffirme 
ma forte volonté, en toutes 
circonstances, à conforter l’unité 
nationale par un front interne 
qui hissera haut notre pays dans 
le cadre de la préservation de la 
souveraineté nationale et de la 

défense de la décision nationale 
souveraine.
Concitoyennes, Concitoyens,
Pleinement conscients des défis 
actuels, complexes et difficiles, et 
des complots de déstabilisation, 
y compris les tentatives visant à 
créer la pénurie dans les produits 
de base, nous puisons ensemble, à 
cette occasion, la force de déjouer 
les tentatives de démoralisation. 

Nous amorçons une véritable 
renaissance nationale reposant 
sur la mobilisation des forces 
et des potentialités latentes, 
notamment chez nos jeunes, des 
potentialités bloquées par des 
entraves bureaucratiques, résultat 
naturel des mentalités de la rente 
et d’actes de corruption qui ont 
rongé les capacités de la Nation.
Concitoyennes, concitoyens

Le temps est venu à l’aube 
de cette nouvelle année 2022, 
maintenant que le pays a 
parachevé l’édifice institutionnel, 
d’aller vers l’achèvement des 
phases importantes attendues 
dans la marche de la Nation pour 
le rétablissement de la confiance 
en les capacités immenses, 
freinées et marginalisées.
Dieu merci les prémices de 
leur libération de la prise du 
monopole et des intrus pilleurs 
des richesses de la Nation 
commencent à apparaitre.
J’ai eu à affirmer lors de 
précédentes occasions que 
l’année 2022 sera celle du 
décollage économique dans une 
Algérie nouvelle qui recourt à ses 
capacités, ouverte à la coopération 
avec tous les partenaires sur la 
base des intérêts communs et 
attachée à s’acquitter de son rôle 
à garantir la sécurité et la stabilité 
de la région.

Concitoyennes, concitoyens
Le temps est ce que nous avons de 
plus cher. Il n’est plus question de 
gaspiller les énergies et les efforts 
sur des questions marginales, car 
les défis de l’heure sont ceux que 
nous relevons ensemble avec une 
détermination inébranlable, par 
fidélité aux espoirs et aspirations 
des Algériennes et Algériens 
pour réunir les conditions d’une 
relance nationale avec une 
vision inclusive visant à adapter 
l’économie nationale aux normes 
de connaissance, d’effort et de 
compétence.
Il s’agira aussi d’œuvrer à 
intensifier et à accélérer les 
programmes de prise en charge 
du développement social durable 
et garantir une vie digne aux 
Algériennes et Algériens dans les 
quatre coins du pays.
Mes meilleurs vœux
Vive l’Algérie
Gloire à nos martyrs”.

Le président de la 
République, chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, Abdelmadjid 
Tebboune préside, dimanche, 
une réunion du Conseil 
des ministres, consacrée à 
l’examen de deux projets 
de loi portant lutte contre 
la corruption et modalités 
d’exercice du droit syndical 
et la présentation de nombre 

d’exposés, a indiqué samedi un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“Le président de la 
République, chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, 
présidera, demain dimanche, 
une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à 
l’examen et l’approbation de 
deux projets de loi portant 

lutte contre la corruption et 
modalités d’exercice du droit 
syndical et la présentation de 
nombre d’exposés liés aux 
mécanismes de désignation 
d’administrateurs au niveau 
des communes où les élections 
locales n’ont pas eu lieu, outre 
le suivi de l’application des 
décisions de transfert et de 
dévolution au secteur publique 
des biens confisqués”, lit-on 
dans le communiqué.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a affirmé 

vendredi que l’année 2022 sera 
celle du décollage économique 
dans une Algérie ouverte à 
la coopération avec tous les 
partenaires et attachée à s’acquitter 
de son rôle à garantir la sécurité et 
la stabilité de la région.
Dans un message de vœux à 
l’occasion de l’avènement du 
Nouvel an 2022, le Président 
Tebboune a affirmé que la 
nouvelle année sera celle du 
“décollage économique dans une 
Algérie nouvelle qui recourt à ses 
capacités, ouverte à la coopération 
avec tous les partenaires sur la 
base des intérêts communs et 

attachée à s’acquitter de son rôle à 
garantir la sécurité et la stabilité de 
la région”.
Le temps est venu à l’aube 
de cette nouvelle année 2022, 
“maintenant que le pays a 
parachevé l’édifice institutionnel, 
d’aller vers l’achèvement des 
phases importantes attendues dans 
la marche de la Nation pour le 
rétablissement de la confiance en 
les capacités immenses freinées 
et marginalisées”, a ajouté le 

Président Tebboune.
“Dieu merci les prémices de leur 
libération de la prise du monopole 
et des intrus pilleurs des richesses 
de la Nation commencent à 
apparaitre”, a-t-il fait remarquer.
Et de souligner qu’il “n’est plus 
question de gaspiller les énergies 
et les efforts sur des questions 
marginales, car les défis de l’heure 
sont ceux que nous relevons 
ensemble avec une détermination 
inébranlable, par fidélité aux 
espoirs et attentes des Algériennes 
et Algériens pour réunir les 
conditions d’une relance nationale 
avec une vision inclusive visant à 
adapter l’économie nationale aux 
normes de connaissance, d’effort 
et de compétence”.

“Il s’agira aussi d’œuvrer à 
intensifier et à accélérer les 
programmes de prise en charge 
du développement social durable 
et garantir une vie digne aux 
Algériennes et Algériens dans les 
quatre coins du pays”, a-t-il dit.
== Puiser la force de déjouer les 
tentatives de démoralisation ==
Le président de la République 
a évoqué “les défis actuels”, 
qualifiés de “complexes et 
difficiles” et marqués par des 
“complots de déstabilisation, y 
compris les tentatives visant à 
créer la pénurie dans les produits 
de base”, relevant l’importance 
de “puiser la force de déjouer les 
tentatives de démoralisation”.
“Nous amorçons une véritable 

renaissance nationale reposant 
sur la mobilisation des forces 
et des potentialités latentes, 
notamment chez nos jeunes, des 
potentialités bloquées par des 
entraves bureaucratiques, résultat 
naturel des mentalités de la rente 
et d’actes de corruption qui ont 
rongé les capacités de la Nation”, 
a-t-il ajouté.
Rappelant son attachement à 
honorer ses engagements, le Chef 
de l’Etat a réaffirmé sa “forte 
volonté”, en toutes circonstances, 
à “conforter l’unité nationale par 
un front interne qui hissera haut 
notre pays dans le cadre de la 
préservation de la souveraineté 
nationale et de la défense de la 
décision nationale souveraine”.



Dimanche 02 Janvier 2022

Actualité 03SeybouSe Times

Le Président mauritanien visite le complexe 
d’urée et d’ammoniac d’Arzew

Algérie-Tunisie:

Vers le lancement de 25 projets communs de recherche 
scientifique en février prochain

Le Président Tebboune installe les membres 
du Conseil supérieur de la magistrature

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a procédé, jeudi 
dernier , à l’installation 
des membres du Conseil 
supérieur de la magistrature 
(CSM) dans sa nouvelle 

composante, conformément 
à l’article 180 de la 
Constitution, a indiqué un 
communiqué de la présidence 
de la République.
“ M. Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, 
président du Conseil 

supérieur de la magistrature 
(CSM) a procédé, ce jour, à 
l’installation des membres 
du CSM dans sa nouvelle 
composante, conformément 
à l’article 180 de la 
Constitution”, lit-on dans le 
communiqué.

Le président de la 
République islamique 
mauritanienne, M. 

Mohamed Ould Cheikh El-
Ghazouani a visité mercredi 
dernier le complexe d’urée 
et d’ammoniac à la zone 
industrielle pétrochimique 
d’Arzew (Est de la wilaya 
d’Oran) où il a reçu des 
explications sur les activités 
du groupe Sonatrach, dans 
le cadre de sa visite d’Etat 
en Algérie à l’invitation du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
Le Président mauritanien 
a été accompagné, lors 
de la visite au complexe 
d’urée et d’ammoniac, du 
Premier ministre, ministre 
des Finances, Aimene 
Benabderrahmane et du 
ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab, 
ainsi que des ministres 
mauritaniens de l’Equipement 
et du Transport, Mohamed 
Mhimid, de l’Emploi et de la 
Formation professionnelle, 
Taleb Ould Sid Ahmed et 
de l’Enseignement et de la 
Recherche scientifique, Amal 
Sidi Ould Cheikh Abdellah.

Le P-dg du groupe Sonatrach, 
Toufik Hakkar a présenté un 
aperçu sur la société et les 
zones industrielles qu’elle 
gère à Oran et Skikda, ainsi 
que les différentes activités 
qu’elle exerce.
“Il s’agit d’une société 
complémentaire et 
polyvalente des activités 
englobant la recherche, la 
prospection, la production, 
la commercialisation, 
dont l’objectif premier 
est de garantir la sécurité 
énergétique du pays”, a 
expliqué Hakkar.
Sonatrach gère, a-t-il ajouté, 
plus de 100 filiales couvrant 
toutes les activités en Algérie 

et à l’étranger, en Libye, 
Tunisie, Mali, Niger et Pérou, 
entre autres.
En plus de toutes les 
activités d’hydrocarbures 
(prospection, production du 
pétrole et du gaz), le groupe 
Sonatrach se charge de la 
liquéfaction du gaz naturel 
et sa commercialisation et 
de la séparation du gaz de 
pétrole liquéfié (GPL) et sa 
transformation en propane et 
butane.
Sonatrach produit 
annuellement 185 millions 
de tonnes d’équivalent 
pétrole en hydrocarbures, 
132 milliards de mètres cubes 
de gaz naturel, 9 millions de 

tonnes de condensats et 9 
millions de tonnes de gaz de 
pétrole liquéfié (GPL).
Elle produit également 
environ 144 millions de 
tonnes de produits chimiques, 
en particulier du méthanol 
et du plastique, selon le 
même responsable, ajoutant 
qu’environ 28 millions 
de tonnes de pétrole sont 
raffinées.
Abordant les zones 
industrielles que Sonatrach 
gère, le Pdg du groupe 
Sonatrach a cité la zone 
industrielle pétrochimique 
d’Arzew qui compte des 
complexes dont trois de 
liquéfaction du gaz, deux 
usines de séparation du 
gaz pétrole liquéfié et sa 
transformation en propane et 
butane, ainsi que la société 
de production de carburant, 
raffinerie du pétrole, le 
complexe pétrochimie de 
fabrication du méthanol , 4 
complexes pétrochimiques en 
partenariat avec les étrangers 
et une série d’entreprises de 
services.
La zone de Skikda renferme 
un complexe important de 

liquéfaction du gaz et deux 
autres de raffinerie du pétrole, 
deux complexes d’industries 
pétrochimiques et un groupe 
de sociétés de services.
En abordant l’activité 
du complexe d’urée et 
d’ammoniac, créé en 2018 
dans le cadre d’un partenariat 
algéro-omanais pour un 
investissement estimé à 2,3 
milliards de dollars US, il 
a rappelé que la capacité 
de production quotidienne 
d’ammoniac est estimé à 
4.000 tonnes métriques, et 
d’urée à 7.000 t métriques, 
ajoutant que 90 % de la 
production est destinée à 
l’exportation.
Le Président mauritanien et la 
délégation qui l’accompagnait 
ont visité également la plate-
forme de surveillance du 
complexe de production 
d’urée et d’ammoniac, où 
des explications leur sont 
fournies sur le système de 
fonctionnement du complexe 
et la production de ces 
deux produits, ainsi que 
sur le respect des normes 
internationales pour ce qui est 
de l’environnement.

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane a annoncé, 
jeudi à Alger, le lancement 
en février prochain de 25 
projets communs de recherche 
scientifique entre l’Algérie 
et la Tunisie, insistant sur la 
nécessité de concrétiser la 
coopération bilatérale sur le 
terrain.
Dans une déclaration à la presse 
au terme de l’audience accordée 
à son homologue tunisien, 
Moncef Boukthir, M. Benziane a 

souligné “qu’une réunion de la 
commission algéro-tunisienne 
de l’Enseignement supérieur 
et de la recherche scientifique 
est prévue en février pour le 
lancement officiel de 25 projets 
de recherche et 6 laboratoires 
d’excellence communs entre les 
deux pays”.
Le ministre a indiqué que cette 
“riche” rencontre a été une 
occasion d’examiner plusieurs 
questions, dont “le renforcement 
de la mobilité de la communauté 
universitaire algérienne et son 
homologue tunisienne parmi 
les enseignants, les chercheurs 

et étudiants”, l’examen des 
“mécanismes susceptibles de 
concrétiser la coopération 
bilatérale sur le terrain, vu 
la disponibilité des cadres 
nécessaires à l’établissement de 
cette coopération”, et “au débat 
de la question de recrutement 
des diplômés des universités des 
deux pays”.
Pour sa part, le ministre tunisien 
a qualifié cette rencontre de 
“très fructueuse”, affirmant 
“la disponibilité” de son pays à 
renforcer la coopération établie 
entre les deux pays dans divers 
domaines, notamment dans 

le secteur de l’Enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique.
Cette coopération “sera 
consolidée par l’intensification 
des projets communs de 
recherche, ce qui favorisera 
“l’échange d’expertises 
entre les membres des deux 
communautés universitaires”, a 

ajouté M. Boukthir.
A cette occasion, le ministre 
tunisien a rappelé la préparation 
du projet de “création de 
l’Agence nationale d’évaluation 
et d’accréditation”, un projet 
actuellement en cours d’examen 
au niveau des services de M. 
Abdelbaki Benziane.
Par ailleurs, M. Benziane a 
examiné avec le secrétaire 
général de l’Union des 
Conseils arabes de la recherche 
scientifique, Mobarek 
Mohamed Ali Mejdoub 
les moyens de renforcer la 
coopération bilatérale.
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Coronavirus : 
12 nouveaux cas du variant 
Omicron détectés en Algérie

Coronavirus : 
395 nouveaux cas, 230 guérisons 

et 5 décès

rentrée universitaire 2022-2023 :
 Une formation d’ingénieur-master 

en agriculture de précision

Le Schéma national 
d’aménagement du territoire 

discuté à l’INESG

L’Ecole nationale supérieure 
agronomique (ENSA) d’Alger 
lance à la prochaine rentrée 

universitaire 2022-2023 une nouvelle 
formation d’ingénieur-master en 
agriculture de précision, a-t-elle annoncé 
vendredi dans  un communiqué.
Cette formation répartie en quatre 
semestres s’inscrit dans la dynamique 
actuelle de renforcement des capacités 
de l’Algérie dans le domaine de 
l’enseignement supérieur, a affirmé la 
même source, précisant que l’ENSA 
est partenaire du projet CUPAGIS 
ERASMUS PLUS. “ Un projet appuyé 
par l’Union Européennes qui contribue 
à la modernisation des systèmes 
d’enseignements supérieurs et au 
développement de nouveaux programmes 
d’éducation innovants”, a-t-on expliqué.
“La formation, structuré en quatre 
semestres, utilise les technologies 

innovantes telles que : les systèmes 
d’informations géographique, la 
télédétection, l’intelligence artificielle et 
les capteurs aux sols”.
Selon ses initiateurs, ce type de formation 
s’impose face à l’augmentation de la 
croissance démographique et de l’impact 
attendu des changements climatiques sur 
les systèmes productifs agricoles.
Le communiqué ajoute que l’Algérie, 
dont la population devrait atteindre 51 
millions en 2030 et plus de 60millions 
à l’horizon2050, devra assurer 
l’accroissement de sa production agricole 
tout en veillant à la gestion durable des 
ressources naturelles. “Ceci requiert 
l’utilisation des nouvelles technologies 
de l’information et de la communication 
et leurs valorisations dans des systèmes 
de production agricole alternatifs”, a-t-
encore souligné.

Le Schéma national d’aménagement 
du territoire (SNAT 2030) et ses 
enjeux liés aux transports ont été 

discutés, jeudi, lors d’une Journée d’étude 
à l’Institut national d’études de stratégie 
globale (INESG), animée par des experts 
en aménagement du territoire.
Le croisement des enjeux de 
l’aménagement du territoire et des 
transports que véhicule le SNAT, ses 
programmes d’action, lignes directives et 
schémas directeurs sectoriels, ont été mis 
en exergue par les participants pour dire 
toute l’importance du volet transport dans 
le développement des zones d’activité 
économique et industrielle.
A cet effet, l’expert Abdelkader 
Belhadjoudja a indiqué que “le SNAT fixe 
les principes de localisation des grandes 
infrastructures et dessine la géographie 
des transports à l’échelle nationale”.
“Le SNAT c’est comme une symphonie 
musicale, car il a une approche 
systématique entre plusieurs secteurs, 
ainsi qu’une stratégie et une vision 
collective d’un projet de territoire 
d’avenir”, a souligné M. Belhadjoudja, 
ajoutant que le SNAT représentait “un 
outil de réflexion mais surtout d’action”.
Notant qu’”il n’y a ni économie 
performante, ni compétitivité sans 
transport”, l’expert a fait savoir également 

que “l’urgence et le long-terme sont deux 
notions complémentaires dans le SNAT”.
Il a, également, souligné le rôle majeur 
des transports, notamment, le réseau 
ferroviaire, dans la desserte des villes 
du Sud et des Hauts-Plateaux, ainsi que 
des nouvelles villes comme celles de Sidi 
Abdellah (Alger), Bouinene (Blida) et 
Boughezoul (Médéa).
Dans le même contexte, l’expert 
Abdeladim Ben Alleg a indiqué que 
“le SNAT regroupe l’ensemble des 
éléments de cadrage du développement 
économique et industriel du pays”.
Il a ajouté que le réseau national des 
chemins de fer a été, depuis 1962, “le 
précurseur pour appuyer l’économie 
nationale, en reliant les différentes zones 
au potentiel de développement avéré”.
Concernant les enjeux liés à 
l’aménagement du territoire par rapport 
au schéma directeur ferroviaire contenu 
dans le SNAT, l’expert Madjid Saada a 
indiqué qu’ils nécessitent, entre autres, 
“la mise en œuvre d’une politique de 
transport basée sur plusieurs modalités 
en accordant la priorité aux rails, et la 
mise en place d’un système de transport 
sécurisé et soucieux de la préservation de 
l’environnement”.

Douze (12) nouveaux cas du 
variant Omicron (B.I.1.529) de la 
pandémie du Coronavirus ont été 

détectés en Algérie, ce qui porte le total 
des cas confirmés de ce variant au nombre 
de 16 cas, annonce jeudi l’Institut Pasteur 
d’Algérie (IPA) dans un communiqué.
“Dans le cadre de l’activité de séquençage 
du virus SARS-CoV-2 effectuée par 
l’Institut Pasteur d’Algérie, pour la 
détection des variants circulant en 
Algérie, nous signalons la détection 
de douze (12) nouveaux cas du variant 
Omicron (B.I.1.529), confirmés par 
séquençage au niveau du Laboratoire 
de référence de l’Institut, sur tests PCR 

positifs des concernés”, précise la même 
source. 
Il s’agit de “six (6) citoyens algériens 
ayant été en contact avec des cas 
confirmés précédemment dans le pays, de 
deux (2) ressortissants algériens de retour 
de France et de quatre (4) étrangers, dont 
un (1) venu du Royaume-Uni et trois (3) 
autres de Mauritanie”.
Par ailleurs, l’IPA réitère son appel à 
“rester vigilant, se faire vacciner et 
respecter de la manière la plus stricte les 
règles sanitaires de base constituant les 
seuls moyens pour faire face à l’évolution 
du nombre de contaminations”.

Trois cent quatre-vingt-quinze 
(395) nouveaux cas confirmés 
de coronavirus (covid-19), 230 

guérisons et 5 décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures en Algérie, 
indique, vendredi, le ministère de la Santé 
dans un communiqué.
Le total des cas confirmés s’élève ainsi à 
218432, celui des décès à 6276 cas, alors 
que le nombre de patients guéris est passé 
à 150084 cas.
Par ailleurs, 26 patients sont actuellement 
en soins intensifs, ajoute la même source.

En outre, 16 wilayas n’ont recensé aucun 
cas durant les dernières 24 heures, 18 
autres ont enregistré de 1 à 9 cas, tandis 
que 14 wilayas ont enregistré 10 cas et 
plus.
Le ministère de la Santé rappelle, par 
la même occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle exige de tout 
citoyen vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation physique, 
tout en insistant sur le respect du port du 
masque.
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Le Président Tebboune signe la Loi de finances 2022

Foncier industriel : 
recensement terminé

Le rapport de la BM contraste avec de récents rapports 
de cette institution

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a signé jeudi à 
Alger la Loi de Finances de 
2022.
Le Chef de l’Etat a apposé 

sa signature sur le texte 
portant Loi de finances 2022 
au siège de la présidence de 
la République, en présence 
de hauts responsables de 
l’Etat et les membres du 
gouvernement.
Le cadrage macroéconomique 
retenu pour l’exercice 2022 

table sur un prix de référence 
du baril de pétrole à 45 dollars 
et un prix du marché du baril 
à 50 dollars, une croissance 
économique de 3,3%, une 
croissance hors hydrocarbures 
de 3,7% et un taux d’inflation 
de 3,7%.

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar a 
annoncé, jeudi à Alger, 

l’achèvement de l’opération de 
recensement du foncier industriel 
en zones industrielles et zones 
d’activité, précisant que les 
lots disponibles et récupérés 
(inexploités) seront redistribués 
aux véritables investisseurs.
Répondant à une question du 
membre du Conseil de la nation, 
Ayache Djebablia (FLN) lors 
d’une plénière présidée par 
Ahmed Bennai, vice-président 
du conseil, M. Zaghdar a fait 
savoir que “l’opération de 
recensement a touché toutes 
les wilayas”, précisant que son 
département ministériel était sur 
le point de “récupérer les fonciers 
inexploités pour les redistribuer 
aux investisseurs productifs”.
Le ministre a souligné, dans ce 
cadre, l’importance du foncier 
industriel, une richesse “très 
demandée” par les opérateurs 
économiques, saluant les 
dispositions prises par les 
pouvoirs publics pour assurer le 
foncier industriel, en modifiant 
son système de gestion pour lever 
les obstacles et faire face aux 
cas de blocage dans l’octroi et la 

gestion du foncier. Il a évoqué, à 
ce titre, la création de la nouvelle 
agence du foncier industriel, un 
organisme à même de lever les 
obstacles bureaucratiques pour 
faciliter l’obtention du foncier, 
vu qu’il jouira de toutes les 
prérogatives dans l’opération de 
distribution et d’aménagement de 
ces zones.
A une question sur la possible 
création de nouvelles zones 
industrielles dans la wilaya de 
Batna, le ministre a précisé que 
Batna, qui figure parmi les wilayas 
des Hauts Plateaux auxquelles 
les pouvoirs publics accordent 

un grand intérêt, dispose de 
quatre zones industrielles (Batna, 
Barika, Aris et Ain Yakout) 
avec une superficie de 626 ha, 
répartie en 457 lots réservés aux 
projets d’investissement. Cette 
wilaya compte aussi neuf zones 
d’activités d’une superficie totale 
de 389 hectares, répartie sur 652 
lots dédiés à abriter les projets 
d’investissement, a-t-il ajouté.
A ce titre, le ministre a évoqué la 
possibilité de créer de nouvelles 
zones industrielles dans la wilaya, 
soulignant que cette opération 
relève des prérogatives du wali 
qui peut prendre une décision 

pour l’aménagement des zones 
d’activité au profit des start-up et 
leur financement sur budget de la 
wilaya.
S’agissant de l’interruption 
d’activités au niveau de certaines 
entreprises économiques dans 
la même wilaya, telle l’usine 
de montage de véhicules “Kia 
Motors”, dont les capacités de 
recrutement s’élèvent à “4.000 
travailleurs”, M. Zaghdar a 
précisé que son département 
ministériel était en passe de 
lever toutes les contraintes 
ayant entravé l’activité de ces 
entreprises économiques, après 

leur recensement, rappelant les 
décisions du président de la 
République qui a évoqué, lors 
de la conférence nationale sur la 
relance industrielle, la situation de 
ces entreprises (au nombre de 402 
entreprises à l’arrêt) et a ordonné 
de “relancer leur activité en vue 
de promouvoir le développement 
et créer des postes d’emploi”.
A une question du député 
Mahmoud Kissari (même 
formation politique) sur “la 
difficulté” d’importation du 
matériel de tour, le premier 
responsable du secteur a indiqué 
qu’il “n’y a aucun texte juridique 
qui interdit de façon spécifique 
l’importation de ce matériel ou 
tout autre matériel industriel 
non produit localement”. Afin 
de faciliter l’investissement 
et de lever les contraintes 
bureaucratiques, M. Zaghdar a 
rappelé les instructions adressées 
aux responsables du secteur à 
l’effet d’ouvrir un dialogue avec 
les opérateurs économiques 
et d’écouter et prendre en 
charge leurs préoccupations 
via la plateforme électronique 
“Istithmari”. (Avec APS)

Le Premier ministre, 
ministre des Finances, 
Aïmene Benabderrahmane 

a estimé jeudi que le rapport de 
la Banque mondiale (BM) sur 
l’Algérie contrastait avec de 
récents rapports élaborés par 
cette même institution et d’autres 

institutions internationales, 
assurant que l’économie 
algérienne réalisait une croissance 
et des indicateurs positifs.
Interrogé sur le rapport de la 
BM lors d’une conférence 
de presse organisée au 
Palais du Gouvernement, M. 

Benabderrahmane a déclaré : 
«Nous répondrons de notre façon 
aux points positifs figurant dans 
le rapport», en ce sens, a-t-il dit, 
qu’il existe des mécanismes et 
des procédures à prendre dans ce 
cas de figure.
Certains médias ont exagéré dans 
l’analyse de la teneur du rapport 
présenté comme un document 
uniquement négatif, a estimé le 
Premier ministre qui a affirmé que 
«les faits sont là. Les institutions 
internationales ne doivent pas se 
contredire en l’espace d’un ou 
deux mois».
Dans ce contexte, le Premier 
ministre a rappelé qu’il suffit de 
revenir un ou deux mois pour 
trouver des « rapports très positifs 
sur l’Algérie, des rapports qui 
n’ont pas été dressés même pour 
certaines grandes économies, y 

compris des rapports du FMI et 
de la BM ».
« Même si on n’est pas d’accord 
sur certaines données, ce rapport 
regorge d’indicateurs positifs 
», a-t-il ajouté, appelant à «une 
lecture approfondie du rapport».
C’est pourquoi, poursuit le Premier 
ministre, et pour « éviter toute 
sensibilité entre ces institutions 
et l’Algérie, nous avons appelé 
à des lectures minutieuses de 
l’état de l’économie algérienne », 
rappelant que l’Algérie est un « 
pays sans dette extérieure ».
« Nous sommes une exception 
dans notre entourage et même 
par rapport aux pays voisins », 
a assuré M. Benabderrahmane, 
affirmant que l’Algérie « n’ira pas 
à l’endettement et a réussi ce défi. 
Nous avons réussi à mobiliser 
les capacités de l’économie 

nationale afin de pouvoir éliminer 
ces mentalités qui poussaient 
l’Algérie vers l’endettement 
extérieur ».
« Nous n’irons pas à l’endettement 
extérieur ni encore à la planche 
à billets », a affirmé le Premier 
ministre.
Le Premier ministre a fait état, à 
cet égard, d’un taux de croissance 
de l’économie nationale de 4,1% 
à fin 2021.
Le Premier ministre a ajouté 
que “la situation économique de 
l’Algérie est une exception dans 
la région, voire par rapport à 
certains grands pays”, affirmant 
que l’Algérie “a su mobiliser les 
capacités de production nationale, 
ce qui lui a permis de réduire 
ses importations et d’éviter de 
recourir à l’endettement extérieur 
ou à la planche à billets”.
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AnnABA / sÛreTé De WilA YA

Intensification des contrôles pour 
sensibiliser les automobilistes 

contre la propagation du covid-19

AnnABA / sÛreTé De WilA YA

Renforcement des 
interventions lors de la 
fête de fin d’année…

Les artères et les boulevards 
hautement sécurisés

AnnABA / ADMinisTrA TiOn

Le wali préside la session de clôture de l'exercice financier 2021

La sûreté de 
wilaya d’Annaba 
a intensifié sa 

présence sur le terrain, 
ces derniers jours, pour 
sensibiliser les usagers 
et les inciter à respecter 
les mesures préventives 
contre la propagation 
du Covid-19 au 
niveau du centre-ville, 
notamment le port du 
masque et distanciation. 
En effet, les services de 
police ont mené avant-
hier  une campagne de 
sensibilisation, ciblant 
notamment les citoyens 
et automobilistes, 
et ont procédé à la 
distribution de masques 
de protection aux 
usagers de la route et 

de veiller à la stricte 
application des mesures 
de protection contre 
l’épidémie du covid-19.
L'objectif de cette 
campagne de 
sensibilisation est 
d’apporter des conseils 
pratiques aux usagers de 
la routes  sur les risques 
de la propagation du 
virus et sur les moyens 
de prévention, à travers 
la prise de mesures 
simples où des dépliants 
ont été distribués en 
application du décret 
exécutif n° 20-127 du 
20 mai 2020 modifiant 
et complétant le 
décret exécutif n° 20-
70 du 24 mars 2020 
fixant des mesures 
complémentaires de 

prévention et de lutte 
contre la propagation 
du coronavirus et 
rendant obligatoire 
le port de celui-ci. "Ce 
décret stipule que le 
masque de protection 
doit être porté par 
toutes les personnes et 
en toutes circonstances, 
sur la voie et les lieux 
publics, sur les lieux de 
travail, ainsi que dans 
tous les espaces ouverts 
ou fermés recevant 
le public, notamment 
les institutions et 
administrations 
publiques, les services 
et les établissements 
publics de prestations 
de services  ainsi que 
les lieux de commerce"

Un dispositif   
opérationnel   
sécuritaire  et 

préventif spécial a été 
mis en place par la 
sûreté   de la wilaya,  lors 
des festivités marquant 
la célébration de la 
nouvelle année    où  tous 
les moyens humains et 
matériels ont été mobilisés 
à cette occasion, pour 
sécuriser les personnes 
et les biens ainsi que les 
réseaux routiers, par un 
vaste déploiement des 
unités de la police. En 
effet,  les services de la 
police judiciaire, avec 
ceux de la voie publique 
se sont déployés en force 
partout en uniforme et 
en tenue civile. Sur place 
plusieurs  personnes ont 
fait l’objet d’un examen 
de situation et plusieurs 
contrôles de véhicules 

opérés. Un  renforcement 
exceptionnel des 
points de contrôle et 
de programmation de 
patrouilles a été remarqué 
au niveau des différentes 
gares ferroviaires, 
stations de bus et taxis  
visant à  assurer une fin 
d'année sans accidents 
pouvant mettre en 
danger la vie du citoyen, 
les agents de police ont 
demandé   aux usagers 
de la route de respecter le 
code de la route, d'éviter 
l'excès de vitesse, les 
manœuvres dangereuses 
sur les routes. Un 
numéro vert a été aussi  
instauré pour venir en 
aide à la population en 
matière d'orientation, 
d'informations et surtout 
de prévention contre la 
criminalité.

Jeudi passé, au dernier jour 
ouvrable de l’exercice 
2021, une réunion de 

travail a été organisée au 
niveau du siège de la wilaya, 
sous la direction du wali  
d’Annaba, Djamel Eddine  
Berrimi, assisté  de  Chellali 
Abdelaziz, P/APW, et de  
Salim Harizi , Secrétaire 
général de la wilaya. C’est 
en fait une session de clôture 
de l’exercice financier de 
l’année 2021, présenté par 

la Direction du Trésor de la 
wilaya d’Annaba  dont le 

Grand Livre a été paraphé 
par le wali, en présence de 

son Exécutif et des cadres du 
Trésor. Dans une ambiance 
conviviale le Directeur 
du Trésor commenta et 
développa  quelques comptes 
comptable et communiqua 
à l’assistance le niveau de 
consommation des crédits 
alloués. L’intervenant a 
également indiqué que le 
niveau de  budget de gestion 
est de 89% et que le taux de 
consommation de PCD à 
43,95,  les revenus  étant de 
l’ordre 73 milliards DA et 

c’est un point positif. 
De ce fait le wali, dans une 
brève déclaration, a mis 
l’accent particulièrement 
sur l’effort engagé par 
le personnel de cette 
administration, à l’occasion 
des importantes échéances 
de paiement des salaires, et 
autres opérations liées aux 
dépenses effectuées sur les 
budgets, de la wilaya, et des 
organismes publics avant de 
clôturer la cérémonie par une 
sympathique collation.

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz
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AnnABA /  gendarmerie nationale 
Lutte contre la spéculation : 

Plusieurs contrôles des denrées 
alimentaires  improvisées  

sur le terrain

ANNABA / Trafic routier  
Reprise des cours scolaires 

et embouteillages

AnnABA / environnement 
Vaste campagne de nettoiement

à la vieille ville

AnnABA / VOirie
Plusieurs cités dotées

 de nouvelles bennes publiques 
à ordures ménagères 

Une trentaine d’agents de 
nettoiement, deux  gros camions 
et  tous les moyens techniques 

on été mobilisés dans le cadre d’une 
vaste campagne de nettoyage  de 
plusieurs lieux de la vieille ville, sous 
la supervision du pésident de l’APC, et 
avec la contribution de  l’EPIC - Annaba 
Propre et la supervision de quelques 
responsables. Cette opération a été initiée, 
en réponse aux appels et aux sollicitations 
des  habitants qui ont exprimé à maintes 
reprises leur mécontentement au sujet de 
l’insalubrité qui règne dans divers endroits 
de la vieille ville. Une opération durant 

laquelle plusieurs déchets composés de 
bouteilles en plastique, d’herbes et autres 
détritus ont été collectés. Le ramassage et 
la collecte des ordures domestiques seront 
bien évidement acheminées directement 
vers le centre d’enfouissement technique 
(CET) de Berkaâ-Zerka. Un appel a été 
lancé aux associations environnementales, 
aux comités de quartier, à la société civile 
et la population de la wilaya pour participer 
efficacement en vue de la réussite de cette 
campagne, a-t-on fait savoir. Notons que 
les autorités ont souvent  invité les citoyens 
à “éviter de jeter les déchets de manière 
anarchique dans les rues, les jardins 
et les places publiques pour préserver 
l’environnement”.

Malgré les efforts déployés par les 
agents de la voirie des services 
des APC, Il n’échappe à personne 

qu’aujourd’hui notre environnement 
est en danger permanent, quand on voit 
plusieurs espaces publics sont recouverts 
de déchets et d’immondices de toutes 
natures, bien que des panneaux indicatifs 
portant l’inscription “Décharge interdite” 
ou encore “J’aime la nature, je la respecte” 
sont bien en vue et implantés partout, mais 
en dépit de cela, l’indifférence caractérisée 
par l’incivisme s’amplifie, c’est le cas au 
niveau de la sortie du marché El Hattab, 
les bennes existantes n’arrivent plus à 
contenir  tous les déchets déversés par 
les marchands des fruits et légumes et 
des commerçants. Les services de l’APC 
d’Annaba ont réparti récemment plusieurs 
dizaines de  bennes publiques à ordures 
au niveau des quatre coins de la commune 
d’Annaba, auprès des commerces, des 
restaurants ainsi que des établissements 
scolaires et des cités urbaines au niveau de 
différent secteurs dans le but de mettre fin 
à cette négligence généralisée des citoyens 
qui n’ont pas encore développé le «réflexe» 
de jeter leurs sachets d’ordures ménagères 

à l’endroit approprié de sorte à faciliter 
leur ramassage. Certains citoyens déposent 
plusieurs fois dans la journée leurs ordures 
dans la rue ; il faudrait sans cesse que les 
éboueurs de l’APC repassent derrière eux, 
chose qui est impossible! Les responsables 
invitent les citoyens à respecter les horaires 
de ramassage des agents d’hygiène et de 
l’environnement. Les lois sur la protection 
de l’environnement existent, mais pas 
suffisamment appliquées. Pour beaucoup, 
il est devenu impératif aujourd’hui de 
sanctionner les auteurs des infractions  qui 
n’ont aucun respect pour leur cadre de 
vie : l’acte de jeter des ordures sur la voie 
publique ou de détériorer volontairement 
des bacs à ordures doit être punissable. 

Dans le cadre des opérations,  visant 
à lutter contre toute forme de 
spéculation et de surenchère sur 

les produits alimentaires, notamment ceux 
de large consommation, les services de la  
gendarmerie nationale ont mené une sortie 
sur le terrain à l’improviste, mardi dernier, 
au niveau de plusieurs commerces de la 
commune d’El Hadjar, assistés des agents 
de l’inspection régionale du commerce 
de la même localité, et de l’inspection 
vétérinaire de l’agriculture. Des brigades 
mobiles ont été réquisitionnées chargés 

d’inspecter et d’analyser les produits 
alimentaires  et ce dans un but de lutter 
contre la  vente illégale de produits 
impropres à la consommation et autres 
pratiques commerciales frauduleuses. 
Enfin   d’assurer le contrôle des marchés, 
des commerces contre toutes autres 
pratiques commerciales. Les sorties de ces 
brigades mixtes, suffisamment équipées 
et organisées visent à protéger le pouvoir 
d’achat du citoyen, notamment avec 
l’intensification du contrôle sur l’affichage 
des prix et le contrôle de la qualité et de la 
conformité des marchandises exposées à la 
vente pour protéger la santé publique.

Aujourd’hui, c’est le jour « J », c’est 
la reprise des cours scolaires après 
les vacances d’hiver, et comme à 

l’accoutumée  la reprise des cours ne se 
fait  sans le retour des embouteillages dans 
cette grande ville .Ce dimanche 02 janvier 
2022, l’on faisait état des embouteillages 
sur plusieurs grandes artères de cette 
ville. Les élèves et les étudiants vont 
surement se heurter aux problèmes de la 
circulation caractérisée par l’ampleur de la 
circulation automobile, la multiplication, 
des bouchons et des embouteillages qui 
ralentissent le trafic routier, sans parler des 
travaux de réfection des routes engagés 
à certains endroits de la ville. Avec cette 
intensité du trafic routier…Annaba est 
asphyxiée, elle  suffoque par l’abondance 
des véhicules qui circulent. Le retour au 

boulot en journée ou bien vers le domicile 
en fin de journée sera difficile à supporter, 
il sera synonyme de cauchemar, rien qu’à  
penser aux bouchons qui guettent les 
usagers de la route. Selon un employé qui 
se rend quotidiennement au centre-ville. 
«Il y avait jusqu’à hier une fluidité dans 
la circulation routière, et d’ajouter : «  
Depuis ces dernières années notre ville est 
devenue invivable, elle est surpeuplée pour 
sa superficie. Il est difficile de circuler dans 
cette ville en véhicule », selon l’avis d’un 
taxieur. Pour cette reprise, tous les moyens 
de transports sont à la tâche taxi, bus, mini 
bus, les bus des étudiants  tous sont chargés 
pour des destinations diverses. Au niveau 
du centre-ville, la circulation est dense
Et toutes les grandes artères sont souvent 
bloquées et, à tel point que pour parcourir  
une artère  ou une avenue, on mettra une 
heure et même plus parfois.

Sarah Yahia

Sarah Yahia

Sarah Yahia

I.B
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A la nuit du nouvel an 
2022 et dans le cadre 
de la protection des 

citoyens ainsi que leurs biens, 

et pour lutter contre le trafic 

de la drogue et la criminalité, 

une opération sécuritaire 
combinée hautement 
organisée a eu lieu jeudi 
dernier entre les services du 
groupement territorial de la 
gendarmerie nationale et les 
services de la sureté nationale 
de la ville.

En effet, l’opération a vu une 
coordination parfaite entre 
les deux corps sécuritaires, 
ce qui a permis d’élaborer un 
plan de sécurité renforcé, qui 
a visé tous les lieux suspects 
de la ville ainsi que les 
quartiers dits chauds, lesquels 

également ont connu une 
intensification des contrôles 
au niveau des barrages fixes 
mis en place. Les brigades 
opérationnelles participant à 
l’opération ont été renforcées 
par une section cynotechnique 
pour plus d’efficacité. 

AnnABA / genDArMerie nATiOnAle eT sureTé
Vaste opération sécuritaire combinée anti-

délinquance à la veille du nouvel an

La conservation des forêts 
de la wilaya de Skikda a 
élaboré un programme 

de reboisement intensif pour 
régénérer et reverdir les aires 
forestières détruites par les 
incendies de l’été 2021.
Ce programme qui vise les 
centaines d’hectares de forêts et 
de cultures agricoles ravagées par 
les feux de l’été passé, implique 
dans sa mise en œuvre les 
acteurs de terrain notamment les 
associations, les bénévoles et les 
diverses directions exécutives.
Un total de 81.000 ha est ciblé 
par ce programme qui s’étale du 
25 octobre au 21 mars et porte sur 
la mise en terre de 65.486 plants 
d’arbres forestiers, notamment 
des espèces comme le saule, 
le pin pignon, le caroubier, le 
chêne-liège et l’eucalyptus, 
a déclaré à l’APS le chef du 
service de protection de la faune 
et la flore de la conservation des 
forêts, Ahmed Bouzekri.
Selon le même responsable, 
25.800 plants d’arbres ont été 
plantés sur une superficie de 
31 ha à travers 23 sites répartis 

sur 17 communes de la wilaya 
ayant enregistré des incendies 
l’été dernier, relevant que la 
conservation des forêts s’attèle, 
dans le cadre de l’indemnisation 
de 1.233 agriculteurs dont les 
vergers ont été détruits, à planter 
28.296 arbres fruitiers et 19.379 
oliviers.
Dans le même contexte, il a été 
procédé dernièrement dans les 
localités forestières d’Oum El 
Begrat, dans la commune de 
Ben Azouz, à la mise en terre de 
1.950 plants de chêne-liège, une 
essence dont cette partie de la 
wilaya est réputée.
Cette opération qui a coïncidé 
avec la célébration de la journée 
nationale de l’arbre, a été réalisée 
dans le cadre du reboisement des 
surfaces forestières ravagées 
par les flammes durant l’été 
dernier et devrait être étendue 
à toutes les aires forestières et 
montagneuses.
L’opération a aussi touché les 
forêts de Tamalous, Collo et 
Beni Zid à travers les régions de 
Hermala et Zerouba, où 3.000 
plants de chêne liège ont été 

également mis en terre.
Dans ce même contexte, la 
conservation des forêts a signé 22 
conventions avec des associations 
en lien avec l’environnement, 
dont “El Khawarizmi” activant 
dans la commune de Tamalous, 
l’association “Brik 21”, 
l’association de promotion de 
la femme rurale et celle de la 
pêche pour contribuer au suivi, 
à l’arrosage et à la protection de 
ces aires nouvellement reboisées, 
a-t-on indiqué.
Les forêts de la wilaya ont été 
sérieusement dévastées par 
les incendies de l’été 2021, 
a estimé le colonel Brahim 
Mohamadi, directeur local de 
la Protection civile qui a fait 
savoir que la maîtrise des feux 
avait nécessité la mobilisation de 
tous les moyens d’intervention 
nécessaires.
Il a ajouté qu’entre le 1er juin et 
le 25 août 2021, les services de 
la Protection civile ont enregistré 
667 incendies dont les plus 
importants s’étaient déclarés 
entre le 9 et le 25 août dans 
les régions de Tamer et Béni 

Kebouche dans la daïra d’El 
Hadaiek et dans les communes 
de Sidi Mezghiche, Oum Toub, 
la Grande plage de Beni Zouit et 
Taden dans la commune d’Oued 
Zehour (Nord-ouest de Skikda).
La Protection civile a ainsi 
enregistré entre le 1er juin et le 
25 août derniers, la destruction 
de 2.151 ha de forêts, de 
broussailles et de maquis, 15,3 
ha de champs de blé et d’orge sur 
pied, 363 bottes de foin, 2.939 
arbres fruitiers, et déploré la mort 
d’une personne asphyxiée par la 
fumée à Tamer dans la commune 
d’El Hadaiek.

Ces incendies avaient suscité un 
très vaste élan de solidarité chez 
la population de la wilaya et des 
wilayas voisines, parallèlement 
à la mobilisation des services 
de la Direction de l’action 
sociale et de la solidarité, et des 
Scouts musulmans algériens 
pour acheminer les aides aux 
personnes affectées par les feux.
Plus de 4.000 foyers ont ainsi 
bénéficié d’aides constituées 
de denrées alimentaires, de 
couvertures et de matelas en 
plus d’une prise en charge 
psychologique et médicale.

sKiKDA / inCenDies
Programme intensif pour régénérer les forêts

Douakha.Z

La wilaya de Batna mise 
pour la prochaine saison 
agricole sur la culture 

du colza, après le succès de 
l’expérience pilote de la culture 
du maïs réalisé en 2021, incitant 
à l’extension des superficies 
consacrées à cette culture.
L’expérience de la culture du 
maïs menée pour la première 
fois au Sud de la wilaya a ainsi  
donné des résultats dépassant 
toute attente en termes de qualité 
et de quantité, encourageant 
les agriculteurs à étendre cette 
culture, selon la Direction des 
services agricoles (DSA).
L’expérience a été menée dans 
cette région de la wilaya connue 
pour son climat sec et chaud, sur 
une superficie de 14 hectares 
(ha) à travers les communes de 
Barika, Bitam et M’doukal, avec 
un rendement moyen à l’hectare 
de 85 quintaux jugé “très 
satisfaisant” pour une première 

expérience, a souligné le 
directeur des services agricoles, 
Mohamed Ali Moudaa.
Le retard enregistré dans la 
plantation a fait que la récolte 
a été affectée par les gelées, 
amenant les agriculteurs à 
transformer leur production en 
aliment de bétail, a indiqué M. 
Moudaa.
“A partir de la saison prochaine, 
nous œuvrerons à encourager et 

à accompagner les agriculteurs 
en vue d’élargir les superficies 
consacrées à cette culture 
stratégique à travers la wilaya, 
afin d’obtenir une plus grande 
récolte et une meilleure qualité”, 
a-t-il affirmé.
Les services agricoles 
s’attèleront à mettre en place 
les conditions de réussite de 
cette culture, notamment celle 
du maïs fourrager utilisé comme 

aliment pour les volailles et les 
vaches laitières.
Si la culture du maïs a 
dépassé avec succès le stade 
expérimental, incitant les 
agriculteurs à s’y lancé sans 
hésitation, ni crainte, le pari pour 
l’actuelle saison est d’assurer la 
réussite de la culture du colza, a 
affirmé le directeur des services 
agricoles.
Pour ce faire, des stages de 
formation et des journées 
techniques de vulgarisation ont 
été intensivement organisés, 
courant 2021, dans plusieurs 
régions de la wilaya au profit 
des agriculteurs pour les initier 
aux techniques culturales de 
cette plante oléagineuse.
Le programme spécial réservé 
aux fermes pilotes de la wilaya 
vise, dans une première étape, la 
culture du colza sur 200 ha, dont 
70 ha ont été semés, a indiqué le 
directeur des services agricoles.

Un certain nombre 
d’agriculteurs capables de 
suivre l’itinéraire technique de 
cette culture a été choisi pour 
cette première expérience qui 
sera par la suite élargie, dans le 
cadre de la stratégie de l’Etat de 
développement de cette culture 
stratégique.
L’objectif du secteur, au cours 
de la prochaine saison agricole 
à Batna est de mobiliser les 
moyens humains et matériels 
pour adopter les cultures de 
maïs et du colza, et en élargir 
les superficies, parallèlement à 
l’augmentation des rendements 
céréaliers, notamment le blé 
dur et tendre, en coordination 
avec plusieurs partenaires à leur 
tête la Coopérative des céréales 
et légumes secs (CCLS) et les 
Universités Batna 1 et 2.

BATnA
Succès prometteur de la culture du maïs et cap sur le colza 



Dans la ville chinoise de Xi’an, la stratégie 
zéro Covid jusqu’à l’épuisement

En Inde, au moins douze personnes tuées à la suite 
d’une bousculade dans un sanctuaire hindou

Tensions autour de l’Ukraine 
Vladimir Poutine impose son calendrier à Joe Biden

Depuis le 22 décembre, 
un confinement 
strict est imposé aux 

13 millions d’habitants de 
l’agglomération qui peinent à 
s’approvisionner en nourriture 
et dénoncent des mesures 
inhumaines.
Ting ne sait toujours pas 
pourquoi elle grelotte depuis 
trois jours dans un hôtel de 
montagne situé à trois heures 
de son campus. Dans la nuit 
de mardi 28 à mercredi 29 
décembre, les étudiants de 
l’université aéronautique de 
Xi’an ont été réveillés par des 
coups frappés à la porte de 
leur dortoir : on les envoyait 
en quarantaine. Etudiante 
en première année, Ting a 
préparé quelques affaires. 
Après trois heures de route, 
les étudiants ont découvert 
le paysage du mont Taibai, 

à l’ouest de Xi’an. Un vaste 
hôtel, fermé pour l’hiver, a été 
choisi pour accueillir les 400 
étudiants. Dehors, il fait moins 
10 degrés. Dans sa chambre, 
la climatisation ne fonctionne 
pas. « Pourquoi a-t-on été 
transférés dans ce lieu isolé ? 
Est-ce qu’on est cas contacts ? 
», se demande Ting (le prénom 
a été changé). Seule dans sa 

chambre, elle s’est enveloppée 
dans ses vêtements les plus 
chauds et la fine couverture 
du lit. Bientôt, c’est son 
estomac qui réclame : elle n’a 
pas été nourrie la première 
journée. « L’encadrement de 
l’école ne nous répond pas, 
seuls nos enseignants nous 
ont aidés. Mais ils nous ont 
surtout demandé de supprimer 

nos publications sur Weibo 
[équivalent chinois de Twitter] 
parce que cela nuit à la 
réputation de l’école », raconte 
la jeune fille.
Après neuf jours de 
confinement strict, la 
population de Xi’an, métropole 
du centre de la Chine, accuse 
le coup. Lundi, alors que 
les cas s’accumulaient, la 
municipalité a encore renforcé 
le confinement : les habitants 
n’ont même plus le droit 
de sortir de leur résidence 
pour faire les courses. Après 
la découverte d’un premier 
cas du variant Delta, passé 
par l’aéroport de la ville le 
9 décembre, les mesures 
habituelles de traçage et 
d’isolement des cas contacts 
ont échoué : les autorités 
ont décidé, le 22 décembre, 
d’imposer un confinement strict 

aux 13 millions d’habitants de 
l’agglomération.
Pour la plupart d’entre eux, 
la seule sortie quotidienne est 
pour passer un test PCR. La 
ville a mis en place 12 000 
stations de tests et déployé 
160 000 employés pour les 
administrer. D’autres ont été 
assignés à la désinfection de 
tous les espaces publics de la 
ville, une mesure à l’efficacité 
discutée. A presque un mois 
des Jeux olympiques d’hiver 
à Pékin, à partir du 4 février, 
la Chine redouble d’efforts 
pour maintenir sa stratégie 
de tolérance zéro face au 
Covid-19, quel qu’en soit 
le coût. Le 24 décembre, 26 
responsables de la municipalité 
de Xi’an ont été sanctionnés 
pour des manquements au 
contrôle de l’épidémie et au 
traçage des cas.

Le drame s’est produit 
à Mata Vaishno Devi, 
l’un des sanctuaires 

hindous les plus fréquentés du 
nord de l’Inde, à l’occasion 
des traditionnelles prières du 
Nouvel An.
Au moins douze morts et 
treize blessés : les prières 
du Nouvel An ont pris une 
tournure tragique dans un 
sanctuaire religieux du 
Cachemire indien, samedi 
31 décembre. En cause, une 
bousculade à Mata Vaishno 
Devi, l’un des sanctuaires 
hindous les plus fréquentés 
du nord de l’Inde. Environ 

100 000 fidèles s’y rendaient 
chaque jour avant la pandémie 
de Covid-19. Ce chiffre avait 
depuis été limité à 25 000 par 
les autorités.
« Le bilan pourrait être 
plus lourd, a déclaré un 
responsable gouvernemental 
à l’Agence France-Presse 
sous couvert d’anonymat, 
car la route menant au 
sanctuaire situé au sommet 
d’une colline était bondée 
de fidèles qui tentaient de 
s’y rendre à l’occasion des 
traditionnelles prières du 
Nouvel An », a-t-il ajouté. Un 
autre responsable chargé de 

la gestion des catastrophes a 
confirmé le nombre de morts, 
précisant que la bousculade 
a eu lieu vers 2 h 45, heure 
locale. « Une enquête sur 
l’incident de la bousculade 
au sanctuaire de Shri Mata 
Vaishno Devi a été demandée 
par le gouvernement », a-t-il 
assuré.
Les condoléances de 
Narendra Modi
Le premier ministre, 
Narendra Modi, s’est dit « 
extrêmement attristé par la 
perte de vies humaines », et a 
précisé qu’il était en relation 
avec les autorités locales. Il 

a également présenté ses « 
condoléances aux familles 
endeuillées » sur Twitter 
et souhaité un prompt 
rétablissement aux blessés. 
Le secrétaire d’Etat chargé 
des sciences, Jitendra Singh, 
a annoncé qu’il se rendait sur 
place pour faire un point sur 
la situation.
Selon des médias locaux, des 
témoins ont affirmé que la 
jauge de 25 000 personnes 
par jour avait été dépassée et 
que des groupes étaient entrés 
sans autorisation. D’autres 
médias ont fait état d’une 
dispute qui aurait éclaté entre 

fidèles.
Les opérations de secours 
ont rapidement commencé, 
et les blessés, dont certains 
seraient dans un état grave, 
ont été conduits à l’hôpital. 
Des vidéos diffusées sur les 
réseaux sociaux montrent 
des ambulances équipées de 
gyrophares se rendant vers les 
établissements hospitaliers 
alors qu’il fait encore nuit.
Le sanctuaire, ouvert vingt-
quatre heures sur vingt-
quatre, est situé sur les 
collines de Katra, à une 
soixantaine de kilomètres de 
la ville de Jammu.

Les présidents russe 
et américain ont eu, 
jeudi, leur deuxième 

conversation en un mois, à la 
demande du Kremlin, avant 
une rencontre à Genève le 
10 janvier sur la situation 
en Ukraine et la sécurité 
européenne,.
L’entretien entre les présidents 
américain et russe, jeudi soir 30 
décembre, ouvre une nouvelle 
séquence diplomatique, deux 
semaines après les exigences 
sans précédent adressées par 
Moscou à l’OTAN, destinées 
à redéfinir l’architecture 
de la sécurité européenne. 

Vladimir Poutine et Joe Biden 
ont discuté par téléphone de 
cet unique thème pendant 
cinquante minutes, pour tenter 
de désamorcer des tensions 
inédites depuis la fin de la 
guerre froide, résultant du 
déploiement par Moscou de 
plus de 100 000 militaires 
le long de la frontière 
ukrainienne.
M. Poutine avait demandé 
qu’un appel téléphonique soit 
organisé cette semaine. M. 
Biden, qui estime que rien ne 
remplace les conversations 
directes entre chefs d’Etat, 
y a aussitôt consenti. Les 

deux présidents s’étaient déjà 
entretenus le 7 décembre 
lors d’une vidéoconférence 
qui s’est terminée par un 
engagement à reprendre les 
discussions diplomatiques, 
mais en l’absence de signaux 
de désescalade sur le terrain.
Cette semaine, les Etats-Unis 
ont d’ailleurs pour la première 
fois fait voler à deux reprises 
au-dessus de l’Ukraine un 
avion de guerre électronique 
et de renseignement américain 
Jstars, afin de collecter des 
données sur les mouvements 
au sol des troupes russes. Les 
deux dirigeants doivent se 

rencontrer le 10 janvier 2022 
à Genève, avant une réunion 

entre la Russie et l’OTAN, à 
Bruxelles, le 12 janvier.
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En 2021, le Liban poursuit sa descente aux enfers

Paris «condamne» le lancement d’une fusée 
iranienne en «plein progrès» sur le nucléaire

YéMen: 

Une attaque houthie fait 11 morts à Chabwa

Quatre 
manifestants 

tués au Soudan 
totalement 

coupé du monde
Le président libanais, 

Michel Aoun, l’avait 
annoncé en 2020: le 

Liban «se dirige vers l’enfer», 
si un nouveau gouvernement 
n’est pas formé. Sa prophétie 
s’est réalisée en 2021.
La crise économique et 
financière, qui sévit au pays 
du Cèdre depuis 2019, a connu 
une accélération dramatique 
en 2021, la livre libanaise 
ayant dégringolé à son plus bas 
historique, perdant plus de 90 
% de sa valeur sur le marché 
noir, passant de presque 8 500 
au début de l’année à 27 000 à 

sa fin.
Selon la Banque mondiale, le 
pays du Cèdre connaît l’une 
des pires crises économiques 
au monde depuis 1850, à cause 
de la dépréciation inédite de 
sa monnaie qui a entraîné une 
paupérisation dramatique des 
Libanais. 
Conséquence directe de la 
hausse du dollar, plus de 12 
000 commerces, magasins et 
boutiques ont dû mettre la clé 
sous la porte, notamment ceux 
qui vendaient des habits et 
des chaussures, mais aussi des 
restaurants.

La France a 
“condamné” 
vendredi le 

lancement la veille 
d’une fusée par Téhéran 
au moment où les 
négociations sur le 
programme nucléaire 
iranien ont repris et se 
trouvent selon elle en 
plein “progrès”.
“La France condamne ce 
lancement qui n’est pas 
conforme à la résolution 
2231 du Conseil de 
sécurité des Nations 
unies”, a indiqué la 
diplomatie française 
dans un communiqué. 
“Ces activités sont 
d’autant plus regrettables 
qu’elles interviennent 
à un moment où nous 
enregistrons des progrès 

dans la négociation 
nucléaire à Vienne”.
L’Iran a affirmé jeudi 
avoir lancé dans l’espace 
une fusée transportant 
trois appareils de 
recherche spatiale.

“Du fait de la grande 
proximité des 
technologies employées 
pour les lancements 
spatiaux et les tirs 
balistiques, ce lancement 
participe directement 

aux progrès déjà 
préoccupants de l’Iran 
dans son programme 
de missiles balistiques. 
Le rôle du ministère 
de la Défense dans ce 
lancement témoigne du 
lien étroit entre ces deux 
programmes”, estime le 
Quai d’Orsay.
“Ce lancement fait par 
ailleurs suite au tir de 
missiles balistiques le 24 
décembre”, également 
non conformes à la 
résolution 2231 qui 
“appelle l’Iran à ne pas 
procéder à des activités 
liées aux missiles 
balistiques conçus pour 
être capables d’emporter 
des armes nucléaires”, 
fait-il valoir.

Au moins 11 soldats 
du gouvernement 
yéménite ont été 

tués et 17 autres blessés 
jeudi lorsqu’une explosion 
provoquée par un missile ou 
un drone houthi a secoué leur 
base militaire dans la province 
méridionale de Chabwa, 
selon des responsables locaux 
et des médias. 
Les soldats des Brigades 
des Géants se regroupaient 
à l’intérieur d’une base 
militaire dans le district de 
Markha al-Soufla lorsqu’une 
grande explosion a ravagé la 
base, a déclaré un responsable 

du gouvernement local à Arab 
News.
«Les Brigades des Géants se 
préparaient à avancer vers 
d’autres zones de Markha 
al-Soufla pour les défendre 
contre les incursions des 
Houthis», a révélé le 
responsable, qui a demandé à 
garder l’anonymat.
Les médias locaux ont 
indiqué que l’explosion avait 
été causée par un missile 
balistique tiré par les Houthis, 
mais d’autres sources ont 
signalé qu’un drone contrôlé 
par les Houthis et équipé 
d’explosifs avait attaqué la 

base. 
Dans la nuit de mardi, deux 
missiles balistiques tirés 
par les Houthis ont atterri 
à l’intérieur de l’aéroport 
d’Ataq, dans la capitale 
provinciale de Chabwa, peu 
après que les brigades des 
Géants ont pris en charge 
l’aéroport des unités militaires 
locales. 
Le nouveau gouverneur de 
Chabwa, Awadh Mohammed 
al-Wazer, a rendu visite aux 
soldats blessés à l’hôpital 
d’Ataq.

La violence s’est de 
nouveau déchaînée 
jeudi au Soudan où 

quatre manifestants ont été 
tués et des dizaines blessés 
parmi une foule qui conspue 
le pouvoir militaire, bravant 
balles réelles, grenades 
lacrymogènes et coupure des 
communications.
Selon un syndicat de médecins 
prodémocratie, les quatre 
manifestants ont été tués 
par balles à Omdourman, 
la banlieue nord-ouest de 
Khartoum, reliée à la capitale 
par un pont. 
Dans un appel relayé par 
des pages Facebook tenues 
par des Soudanais résidant à 
l’étranger, les médecins ont 
déploré que les forces de l’ordre 
“empêchent les ambulances 
d’approcher” des victimes.
Ils ont appelé en renfort 
des médecins à l’hôpital 
Arbaïn d’Omdourman “car 
les putschistes utilisent des 
balles réelles contre les 
manifestants”, faisant état de 
“dizaines de blessés”.
Pour empêcher au maximum 
les rassemblements, les forces 
de l’ordre avaient installé 
dans la nuit sur le pont des 
containers.
Impossible de savoir 
exactement quelle était 
l’ampleur de la répression 
car les autorités ont par 
ailleurs coupé dans la matinée 
l’internet mobile et les appels 
téléphoniques --locaux comme 
ceux venus de l’étranger.
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ArsenAl-MAnCHesTer CiTY (1-2)
Les Citizens renversent les Gunners au bout 

du suspense

Mené au score, ené au score, 
Manchester City Manchester City 
s’est imposé à s’est imposé à 

l’Emirates face à Arsenal dans l’Emirates face à Arsenal dans 
les arrêts de jeu.les arrêts de jeu.
Pour commencer l’année en Pour commencer l’année en 
beauté, la Premier League nous beauté, la Premier League nous 
avait réservé un choc entre avait réservé un choc entre 
Arsenal et Manchester City. Arsenal et Manchester City. 
Le match a été complètement Le match a été complètement 
fou et on espère que ce sera fou et on espère que ce sera 
comme ça tout au long de comme ça tout au long de 
l’année 2022 !l’année 2022 !

Arsenal dominateur en Arsenal dominateur en 
première pér iodepremière période

Actuellement en forme, Actuellement en forme, 
les Gunners ont entamé la les Gunners ont entamé la 
rencontre tambour battant rencontre tambour battant 
! Dès la dixième minute de ! Dès la dixième minute de 
jeu, Odegaard tombait dans la jeu, Odegaard tombait dans la 
surface après un contact avec surface après un contact avec 
Ederson. Après consultation de Ederson. Après consultation de 
la VAR, l’arbitre n’accordait la VAR, l’arbitre n’accordait 
pas de penalty.pas de penalty.
Arsenal concrétisait son temps Arsenal concrétisait son temps 
fort juste après la demi-heure fort juste après la demi-heure 
de jeu avec un but de Bukayo de jeu avec un but de Bukayo 
Saka, qui bénéficiait d’un Saka, qui bénéficiait d’un 
caviar de Kieran Tierney.caviar de Kieran Tierney.
Martinelli (39e, 43e) manquait Martinelli (39e, 43e) manquait 
ensuite le cadre à deux reprises ensuite le cadre à deux reprises 
mais confirmait la mainmise mais confirmait la mainmise 
des Gunners sur ce match.des Gunners sur ce match.

Egalisation, sauvetage, Egalisation, sauvetage, 
car ton rouge : six minutes carton rouge : six minutes 

de foliede folie
Après une première période Après une première période 

très agréable, le second acte très agréable, le second acte 
nous offrait six minutes de nous offrait six minutes de 
pure folie ! A la 53e minute, pure folie ! A la 53e minute, 
Bernardo Silva était retenu par Bernardo Silva était retenu par 
le maillot dans la surface et se le maillot dans la surface et se 
laissait tomber. L’arbitre ne laissait tomber. L’arbitre ne 
bronchait pas mais était appelé bronchait pas mais était appelé 
par la VAR.par la VAR.
Monsieur Attwell se déjugeait Monsieur Attwell se déjugeait 
et accordait le penalty que et accordait le penalty que 
transformât Riyad Mahrez transformât Riyad Mahrez 
(57e).(57e).

Une minute plus tard, sous Une minute plus tard, sous 
la pression des joueurs la pression des joueurs 
d’Arsenal, Aymeric Laporte d’Arsenal, Aymeric Laporte 
effectuait une tête en retrait effectuait une tête en retrait 
qui lobait Ederson… Ake qui lobait Ederson… Ake 
se jetait et taclait le ballon se jetait et taclait le ballon 
sur la ligne qui revenait sur la ligne qui revenait 
dans les pieds de Martinelli. dans les pieds de Martinelli. 
L’attaquant envoyait un pétard L’attaquant envoyait un pétard 
sur le poteau alors que le but sur le poteau alors que le but 
était grand ouvert !était grand ouvert !
Dans la foulée, Gabriel Dans la foulée, Gabriel 

Magalhães faisait une Magalhães faisait une 
obstruction sur Gabriel Jesus obstruction sur Gabriel Jesus 
au milieu de terrain. Déjà au milieu de terrain. Déjà 
averti pour avoir contesté averti pour avoir contesté 
le penalty quelques minutes le penalty quelques minutes 
plus tôt, le défenseur brésilien plus tôt, le défenseur brésilien 
écopait d’un nouveau carton écopait d’un nouveau carton 
jaune et était expulsé (59e).jaune et était expulsé (59e).
Rodr i crucifie les GunnersRodri crucifie les Gunners
A dix contre onze, Arsenal A dix contre onze, Arsenal 
craquait dans les arrêts de jeu craquait dans les arrêts de jeu 
sur une partie de billard… sur une partie de billard… 

La frappe de Bernardo Silva, La frappe de Bernardo Silva, 
contrée, revenait dans les contrée, revenait dans les 
pieds de Rodri qui concluait pieds de Rodri qui concluait 
du pied gauche (90+3e).du pied gauche (90+3e).
Ce résultat est très cruel pour Ce résultat est très cruel pour 
Arsenal qui avait dominé les Arsenal qui avait dominé les 
débats en première période. Au débats en première période. Au 
classement, Manchester City classement, Manchester City 
conforte sa position de leader conforte sa position de leader 
(53 points) tandis qu’Arsenal (53 points) tandis qu’Arsenal 
reste à la quatrième place avec reste à la quatrième place avec 
35 points.35 points.

La rencontre Algérie-a rencontre Algérie-
Gambie prévue ce Gambie prévue ce 
samedi 1er janvier samedi 1er janvier 

à Doha, en préparation à à Doha, en préparation à 
la Coupe d’Afrique des la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2021, «n’aura nations CAN-2021, «n’aura 
finalement pas lieu» a indiqué finalement pas lieu» a indiqué 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF).football (FAF).
«La partie Gambienne a décidé «La partie Gambienne a décidé 
de manière unilatérale et à de manière unilatérale et à 
quelques heures de ce match quelques heures de ce match 
d’annuler cette rencontre sous d’annuler cette rencontre sous 
prétexte que cette sélection prétexte que cette sélection 
enregistre l’absence d’un enregistre l’absence d’un 
gardien de but», écrit la FAF gardien de but», écrit la FAF 
sur son site internet.sur son site internet.
La Fédération algérienne La Fédération algérienne 
«déplore cette attitude qui fait «déplore cette attitude qui fait 
preuve d’un grand manque de preuve d’un grand manque de 
professionnalisme et de respect professionnalisme et de respect 
vis-à-vis des parties ayant tout vis-à-vis des parties ayant tout 
mis en place pour la réussite mis en place pour la réussite 
de ce match de préparation, de ce match de préparation, 
dans un pays frère qui, à dans un pays frère qui, à 
travers la Fédération Qatarie travers la Fédération Qatarie 
de football (QFA), n’a pas de football (QFA), n’a pas 
hésité à apporter toute l’aide et hésité à apporter toute l’aide et 
les facilitations nécessaires».les facilitations nécessaires».
«Ces difficultés d’organiser «Ces difficultés d’organiser 
un stage ainsi qu’un match un stage ainsi qu’un match 
de préparation ont été déjà de préparation ont été déjà 
évoquées par le sélectionneur évoquées par le sélectionneur 
national Djamel Belmadi lors national Djamel Belmadi lors 
de la conférence de presse de la conférence de presse 
qu’ il a animée jeudi 30 qu’il a animée jeudi 30 
décembre à Doha. Mais cela décembre à Doha. Mais cela 
n’a pas empêché la sélection n’a pas empêché la sélection 
algérienne de faire appel algérienne de faire appel 
à un gardien remplaçant, à un gardien remplaçant, 
Abderrahmane Medjadel, pour Abderrahmane Medjadel, pour 
suppléer aux absences de Raïs suppléer aux absences de Raïs 
M’Bolhi et Mustapha Zeghba, M’Bolhi et Mustapha Zeghba, 
et de réunir un minimum et de réunir un minimum 
d’effectif pour disputer ce d’effectif pour disputer ce 

match», poursuit la même match», poursuit la même 
source.source.
«De ce fait, la Fédération «De ce fait, la Fédération 
algérienne de football (FAF) algérienne de football (FAF) 
fera valoir ses droits en fera valoir ses droits en 
ce qui concerne les frais ce qui concerne les frais 
engagés auprès des instances engagés auprès des instances 
concernées, tout comme elle concernées, tout comme elle 
entreprendra les démarches entreprendra les démarches 
qui s’ imposent pour dénoncer qui s’imposent pour dénoncer 
l’attitude désobligeante de la l’attitude désobligeante de la 
partie gambienne», conclut la partie gambienne», conclut la 
FAF.FAF.
Les joueurs de Belmadi Les joueurs de Belmadi 
auront cependant à disputer auront cependant à disputer 
le mercredi 5 janvier, toujours le mercredi 5 janvier, toujours 
à Doha, leur match de à Doha, leur match de 
préparation contre le Ghana, préparation contre le Ghana, 

avant de rejoindre le lendemain avant de rejoindre le lendemain 
Douala, au Cameroun.Douala, au Cameroun.
Logée dans le groupe E, Logée dans le groupe E, 
l’Algérie entamera la défense l’Algérie entamera la défense 
de son titre le mardi 11 janvier de son titre le mardi 11 janvier 
2022, contre la Sierra Leone, 2022, contre la Sierra Leone, 
au stade Japoma à Douala au stade Japoma à Douala 
(14h00, algériennes), avant de (14h00, algériennes), avant de 
défier la Guinée équatoriale, défier la Guinée équatoriale, 
le dimanche 16 janvier 2022 à le dimanche 16 janvier 2022 à 
Douala (20h00), puis la Côte Douala (20h00), puis la Côte 
d’ Ivoire, le jeudi 20 janvier d’Ivoire, le jeudi 20 janvier 
2022, sur le même stade 2022, sur le même stade 
(17h00).(17h00).
De son côté, la Fédération De son côté, la Fédération 
gambienne de football (GFF) a gambienne de football (GFF) a 
exprimé, dans un communiqué, exprimé, dans un communiqué, 
son regret d’annuler les son regret d’annuler les 

deux matches internationaux deux matches internationaux 
amicaux pré-AFCON avec amicaux pré-AFCON avec 
l’Algérie et la Syrie, en raison l’Algérie et la Syrie, en raison 
de l’ indisponibilité de 16 de l’indisponibilité de 16 
joueurs, représentant 57% des joueurs, représentant 57% des 
28 joueurs convoqués».28 joueurs convoqués».
Selon la partie gambienne, Selon la partie gambienne, 
le sélectionneur belge des le sélectionneur belge des 
Scorpions est «actuellement Scorpions est «actuellement 
privé des services de plusieurs privé des services de plusieurs 
joueurs, pour diverses raisons. joueurs, pour diverses raisons. 
Il s’agit de Lamin Jallow, Il s’agit de Lamin Jallow, 
Bubacarr Jobe, Baboucarr Bubacarr Jobe, Baboucarr 
Gaye,  Omar Colley, Ebrima Gaye,  Omar Colley, Ebrima 
Sohna, Saïdy Janko, Cheikh Sohna, Saïdy Janko, Cheikh 
Sibi, Noah Sonko Sundberg, Sibi, Noah Sonko Sundberg, 
Yusupha Njie,  Steve Trawally, Yusupha Njie,  Steve Trawally, 
Ebou Adams, Ibou Touray, Ebou Adams, Ibou Touray, 

Modou Jobé, Ablie Jallow, Modou Jobé, Ablie Jallow, 
Modou Barrow, et Yusupha Modou Barrow, et Yusupha 
Bobb.Bobb.
Les «Scorpions» sont Les «Scorpions» sont 
actuellement en stage de 10 actuellement en stage de 10 
jours au Qatar pour préparer jours au Qatar pour préparer 
leur première apparition à la leur première apparition à la 
Coupe d’Afrique des Nations, Coupe d’Afrique des Nations, 
qui débutera au Cameroun qui débutera au Cameroun 
dans huit jours.dans huit jours.
La Gambie commencera sa La Gambie commencera sa 
campagne contre la Mauritanie campagne contre la Mauritanie 
le 12 janvier avant d’affronter le 12 janvier avant d’affronter 
le Mali quatre jours plus tard le Mali quatre jours plus tard 
et de boucler sa campagne et de boucler sa campagne 
de groupes avec la Tunisie, de groupes avec la Tunisie, 
championne 2004, le 20 championne 2004, le 20 
janvier.janvier.

CAn-2021 (PréPArATiOn)
Algérie-Gambie annulé «unilatéralement par 

les Gambiens»

Dimanche 02 Janvier 2022

Le milieu défensif e milieu défensif 
international algérien international algérien 
de l’AC Milan (Serie de l’AC Milan (Serie 

A italienne) Ismaël Bennacer, A italienne) Ismaël Bennacer, 
suspendu pour cumul de suspendu pour cumul de 
cartons, sera absent pour le cartons, sera absent pour le 
premier match de l’équipe premier match de l’équipe 
nationale de football, à la nationale de football, à la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2021 (reportée à 2022) CAN-2021 (reportée à 2022) 
au Cameroun (9 janvier - 6 au Cameroun (9 janvier - 6 
février), le mardi 11 janvier février), le mardi 11 janvier 
face à la Sierra-Leone, au face à la Sierra-Leone, au 
stade Japoma de Douala stade Japoma de Douala 
(14h00, algériennes), a (14h00, algériennes), a 
annoncé jeudi le sélectionneur annoncé jeudi le sélectionneur 
national Djamel Belmadi.national Djamel Belmadi.

«Bennacer sera absent pour «Bennacer sera absent pour 
le premier match. Nous avons le premier match. Nous avons 
créé et fondé un groupe. créé et fondé un groupe. 
Nous avons une palette Nous avons une palette 
de joueurs qui peuvent de joueurs qui peuvent 
s’ inscrire dans notre 11 et s’inscrire dans notre 11 et 
être importants. Bennacer être importants. Bennacer 
est important, oui, mais son est important, oui, mais son 
absence au premier match de absence au premier match de 
la CAN ne m’empêche pas de la CAN ne m’empêche pas de 
dormir. Un joueur méritant dormir. Un joueur méritant 
le remplacera», a affirmé le remplacera», a affirmé 
Belmadi en conférence de Belmadi en conférence de 
presse tenue à Doha, en presse tenue à Doha, en 
marge du stage précompétitif marge du stage précompétitif 
des «Verts» en vue du rendez-des «Verts» en vue du rendez-
vous continental.vous continental.

Bennacer (24 ans) avait Bennacer (24 ans) avait 
reçu ses deux cartons en reçu ses deux cartons en 

qualifications de la CAN-qualifications de la CAN-
2021 : en déplacement 2021 : en déplacement 

face au Botswana (victoire face au Botswana (victoire 
1-0), lors de la 2e journé, et 1-0), lors de la 2e journé, et 
à domicile face au même à domicile face au même 
adversaire (5-0), en clôture adversaire (5-0), en clôture 
des qualifications.des qualifications.
Logée dans le groupe E, Logée dans le groupe E, 
l’Algérie entamera la défense l’Algérie entamera la défense 
de son titre le mardi 11 janvier, de son titre le mardi 11 janvier, 
contre la Sierra Leone, au contre la Sierra Leone, au 
stade Japoma à Douala stade Japoma à Douala 
(14h00, algériennes), avant de (14h00, algériennes), avant de 
défier la Guinée équatoriale, défier la Guinée équatoriale, 
le dimanche 16 janvier 2022 à le dimanche 16 janvier 2022 à 
Douala (20h00), puis la Côte Douala (20h00), puis la Côte 
d’ Ivoire, le jeudi 20 janvier d’Ivoire, le jeudi 20 janvier 
2022, sur le même stade 2022, sur le même stade 
(17h00). (17h00). 

CAn-2021
Bennacer suspendu pour le premier match face à 

la Sierra-Leone

BArÇA
Xavi reste optimiste pour Dembélé

L’L’ entraineur de entraineur de 
Barcelone, Xavi, Barcelone, Xavi, 
garde l’espoir de garde l’espoir de 

pouvoir conserver Ousmane pouvoir conserver Ousmane 
Dembélé dans son effectif.Dembélé dans son effectif.
Après quatre années passées du Après quatre années passées du 
côté du Camp Nou, Ousmane côté du Camp Nou, Ousmane 
Dembélé semble se diriger Dembélé semble se diriger 
vers un départ à Barcelone. vers un départ à Barcelone. 
Les exigences salariales de Les exigences salariales de 
l’ international tricolore ont l’international tricolore ont 
été jugées trop élevées et tout été jugées trop élevées et tout 
plaide dorénavant en faveur plaide dorénavant en faveur 
d’une rupture. A partir de ce d’une rupture. A partir de ce 
1er janvier, l’ancien rennais 1er janvier, l’ancien rennais 
est même libre de discuter est même libre de discuter 
avec les écuries de son choix avec les écuries de son choix 
en vue d’un nouveau défi.en vue d’un nouveau défi.
Le divorce semble consommé. Le divorce semble consommé. 
Pourtant, du côté du staff Pourtant, du côté du staff 
technique blaugrana, on n’a technique blaugrana, on n’a 
pas encore abdiqué. Xavi pas encore abdiqué. Xavi 
l’entraineur a même déclaré l’entraineur a même déclaré 
être confiant quant à une issue être confiant quant à une issue 
favorable pour ce dossier. « favorable pour ce dossier. « 

Je ne suis pas déçu. C’est une Je ne suis pas déçu. C’est une 
négociation. Les agents sont négociation. Les agents sont 
difficiles. Je suis optimiste difficiles. Je suis optimiste 
et j’espère qu’Ousmane fera et j’espère qu’Ousmane fera 
un effort. Il a une proposition un effort. Il a une proposition 
fantastique », a-t-il confié fantastique », a-t-il confié 
en conférence de presse ce en conférence de presse ce 

samedi.samedi.
« Dembélé ne trouvera pas « Dembélé ne trouvera pas 
mieux ailleurs »mieux ailleurs »
Le coach barcelonais a avoué Le coach barcelonais a avoué 
ensuite avoir lui-même discuté ensuite avoir lui-même discuté 
avec son joueur français pour avec son joueur français pour 
essayer de le convaincre de essayer de le convaincre de 

rester. « J’ai parlé à Dembélé rester. « J’ai parlé à Dembélé 
naturellement, lui disant que naturellement, lui disant que 
c’est un joueur important pour c’est un joueur important pour 
nous et que nous avons besoin nous et que nous avons besoin 
de lui, qu’ il est un futur joueur de lui, qu’il est un futur joueur 
important pour le club. Je ne important pour le club. Je ne 
peux lui parler que d’un point peux lui parler que d’un point 

de vue sportif », a-t-il révélé. de vue sportif », a-t-il révélé. 
Des mots forts et qui font écho Des mots forts et qui font écho 
à ceux qu’ il avait déjà tenus à ceux qu’il avait déjà tenus 
lors de son intronisation à la lors de son intronisation à la 
tête de l’équipe.tête de l’équipe.
Et parmi les arguments livrés Et parmi les arguments livrés 
à l’ancien rennais, c’est le fait à l’ancien rennais, c’est le fait 
qu’ il est dans le « meilleur qu’il est dans le « meilleur 
club au monde ». « Je crois club au monde ». « Je crois 
que Dembélé ne sera pas plus que Dembélé ne sera pas plus 
heureux ailleurs qu’ il ne peut heureux ailleurs qu’il ne peut 
l’être au Barça, a poursuivi l’être au Barça, a poursuivi 
Xavi. Je lui fais comprendre Xavi. Je lui fais comprendre 
que c’est le meilleur club du que c’est le meilleur club du 
monde et je présente un projet monde et je présente un projet 
sportif qui devrait l’emporter sportif qui devrait l’emporter 
sur l’aspect économique ».sur l’aspect économique ».
De belles paroles, mais il De belles paroles, mais il 
n’est pas sûr que Dembélé et n’est pas sûr que Dembélé et 
son clan y soient sensibles. Il son clan y soient sensibles. Il 
se murmure que le champion se murmure que le champion 
du monde a déjà rompu les du monde a déjà rompu les 
négociations et qu’ il est négociations et qu’il est 
déterminé à changer d’air au déterminé à changer d’air au 
terme de l’exercice en cours.terme de l’exercice en cours.
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ArsenAl-MAnCHesTer CiTY (1-2)
Les Citizens renversent les Gunners au bout 

du suspense

Mené au score, ené au score, 
Manchester City Manchester City 
s’est imposé à s’est imposé à 

l’Emirates face à Arsenal dans l’Emirates face à Arsenal dans 
les arrêts de jeu.les arrêts de jeu.
Pour commencer l’année en Pour commencer l’année en 
beauté, la Premier League nous beauté, la Premier League nous 
avait réservé un choc entre avait réservé un choc entre 
Arsenal et Manchester City. Arsenal et Manchester City. 
Le match a été complètement Le match a été complètement 
fou et on espère que ce sera fou et on espère que ce sera 
comme ça tout au long de comme ça tout au long de 
l’année 2022 !l’année 2022 !

Arsenal dominateur en Arsenal dominateur en 
première pér iodepremière période

Actuellement en forme, Actuellement en forme, 
les Gunners ont entamé la les Gunners ont entamé la 
rencontre tambour battant rencontre tambour battant 
! Dès la dixième minute de ! Dès la dixième minute de 
jeu, Odegaard tombait dans la jeu, Odegaard tombait dans la 
surface après un contact avec surface après un contact avec 
Ederson. Après consultation de Ederson. Après consultation de 
la VAR, l’arbitre n’accordait la VAR, l’arbitre n’accordait 
pas de penalty.pas de penalty.
Arsenal concrétisait son temps Arsenal concrétisait son temps 
fort juste après la demi-heure fort juste après la demi-heure 
de jeu avec un but de Bukayo de jeu avec un but de Bukayo 
Saka, qui bénéficiait d’un Saka, qui bénéficiait d’un 
caviar de Kieran Tierney.caviar de Kieran Tierney.
Martinelli (39e, 43e) manquait Martinelli (39e, 43e) manquait 
ensuite le cadre à deux reprises ensuite le cadre à deux reprises 
mais confirmait la mainmise mais confirmait la mainmise 
des Gunners sur ce match.des Gunners sur ce match.

Egalisation, sauvetage, Egalisation, sauvetage, 
car ton rouge : six minutes carton rouge : six minutes 

de foliede folie
Après une première période Après une première période 

très agréable, le second acte très agréable, le second acte 
nous offrait six minutes de nous offrait six minutes de 
pure folie ! A la 53e minute, pure folie ! A la 53e minute, 
Bernardo Silva était retenu par Bernardo Silva était retenu par 
le maillot dans la surface et se le maillot dans la surface et se 
laissait tomber. L’arbitre ne laissait tomber. L’arbitre ne 
bronchait pas mais était appelé bronchait pas mais était appelé 
par la VAR.par la VAR.
Monsieur Attwell se déjugeait Monsieur Attwell se déjugeait 
et accordait le penalty que et accordait le penalty que 
transformât Riyad Mahrez transformât Riyad Mahrez 
(57e).(57e).

Une minute plus tard, sous Une minute plus tard, sous 
la pression des joueurs la pression des joueurs 
d’Arsenal, Aymeric Laporte d’Arsenal, Aymeric Laporte 
effectuait une tête en retrait effectuait une tête en retrait 
qui lobait Ederson… Ake qui lobait Ederson… Ake 
se jetait et taclait le ballon se jetait et taclait le ballon 
sur la ligne qui revenait sur la ligne qui revenait 
dans les pieds de Martinelli. dans les pieds de Martinelli. 
L’attaquant envoyait un pétard L’attaquant envoyait un pétard 
sur le poteau alors que le but sur le poteau alors que le but 
était grand ouvert !était grand ouvert !
Dans la foulée, Gabriel Dans la foulée, Gabriel 

Magalhães faisait une Magalhães faisait une 
obstruction sur Gabriel Jesus obstruction sur Gabriel Jesus 
au milieu de terrain. Déjà au milieu de terrain. Déjà 
averti pour avoir contesté averti pour avoir contesté 
le penalty quelques minutes le penalty quelques minutes 
plus tôt, le défenseur brésilien plus tôt, le défenseur brésilien 
écopait d’un nouveau carton écopait d’un nouveau carton 
jaune et était expulsé (59e).jaune et était expulsé (59e).
Rodr i crucifie les GunnersRodri crucifie les Gunners
A dix contre onze, Arsenal A dix contre onze, Arsenal 
craquait dans les arrêts de jeu craquait dans les arrêts de jeu 
sur une partie de billard… sur une partie de billard… 

La frappe de Bernardo Silva, La frappe de Bernardo Silva, 
contrée, revenait dans les contrée, revenait dans les 
pieds de Rodri qui concluait pieds de Rodri qui concluait 
du pied gauche (90+3e).du pied gauche (90+3e).
Ce résultat est très cruel pour Ce résultat est très cruel pour 
Arsenal qui avait dominé les Arsenal qui avait dominé les 
débats en première période. Au débats en première période. Au 
classement, Manchester City classement, Manchester City 
conforte sa position de leader conforte sa position de leader 
(53 points) tandis qu’Arsenal (53 points) tandis qu’Arsenal 
reste à la quatrième place avec reste à la quatrième place avec 
35 points.35 points.

La rencontre Algérie-a rencontre Algérie-
Gambie prévue ce Gambie prévue ce 
samedi 1er janvier samedi 1er janvier 

à Doha, en préparation à à Doha, en préparation à 
la Coupe d’Afrique des la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2021, «n’aura nations CAN-2021, «n’aura 
finalement pas lieu» a indiqué finalement pas lieu» a indiqué 
la Fédération algérienne de la Fédération algérienne de 
football (FAF).football (FAF).
«La partie Gambienne a décidé «La partie Gambienne a décidé 
de manière unilatérale et à de manière unilatérale et à 
quelques heures de ce match quelques heures de ce match 
d’annuler cette rencontre sous d’annuler cette rencontre sous 
prétexte que cette sélection prétexte que cette sélection 
enregistre l’absence d’un enregistre l’absence d’un 
gardien de but», écrit la FAF gardien de but», écrit la FAF 
sur son site internet.sur son site internet.
La Fédération algérienne La Fédération algérienne 
«déplore cette attitude qui fait «déplore cette attitude qui fait 
preuve d’un grand manque de preuve d’un grand manque de 
professionnalisme et de respect professionnalisme et de respect 
vis-à-vis des parties ayant tout vis-à-vis des parties ayant tout 
mis en place pour la réussite mis en place pour la réussite 
de ce match de préparation, de ce match de préparation, 
dans un pays frère qui, à dans un pays frère qui, à 
travers la Fédération Qatarie travers la Fédération Qatarie 
de football (QFA), n’a pas de football (QFA), n’a pas 
hésité à apporter toute l’aide et hésité à apporter toute l’aide et 
les facilitations nécessaires».les facilitations nécessaires».
«Ces difficultés d’organiser «Ces difficultés d’organiser 
un stage ainsi qu’un match un stage ainsi qu’un match 
de préparation ont été déjà de préparation ont été déjà 
évoquées par le sélectionneur évoquées par le sélectionneur 
national Djamel Belmadi lors national Djamel Belmadi lors 
de la conférence de presse de la conférence de presse 
qu’ il a animée jeudi 30 qu’il a animée jeudi 30 
décembre à Doha. Mais cela décembre à Doha. Mais cela 
n’a pas empêché la sélection n’a pas empêché la sélection 
algérienne de faire appel algérienne de faire appel 
à un gardien remplaçant, à un gardien remplaçant, 
Abderrahmane Medjadel, pour Abderrahmane Medjadel, pour 
suppléer aux absences de Raïs suppléer aux absences de Raïs 
M’Bolhi et Mustapha Zeghba, M’Bolhi et Mustapha Zeghba, 
et de réunir un minimum et de réunir un minimum 
d’effectif pour disputer ce d’effectif pour disputer ce 

match», poursuit la même match», poursuit la même 
source.source.
«De ce fait, la Fédération «De ce fait, la Fédération 
algérienne de football (FAF) algérienne de football (FAF) 
fera valoir ses droits en fera valoir ses droits en 
ce qui concerne les frais ce qui concerne les frais 
engagés auprès des instances engagés auprès des instances 
concernées, tout comme elle concernées, tout comme elle 
entreprendra les démarches entreprendra les démarches 
qui s’ imposent pour dénoncer qui s’imposent pour dénoncer 
l’attitude désobligeante de la l’attitude désobligeante de la 
partie gambienne», conclut la partie gambienne», conclut la 
FAF.FAF.
Les joueurs de Belmadi Les joueurs de Belmadi 
auront cependant à disputer auront cependant à disputer 
le mercredi 5 janvier, toujours le mercredi 5 janvier, toujours 
à Doha, leur match de à Doha, leur match de 
préparation contre le Ghana, préparation contre le Ghana, 

avant de rejoindre le lendemain avant de rejoindre le lendemain 
Douala, au Cameroun.Douala, au Cameroun.
Logée dans le groupe E, Logée dans le groupe E, 
l’Algérie entamera la défense l’Algérie entamera la défense 
de son titre le mardi 11 janvier de son titre le mardi 11 janvier 
2022, contre la Sierra Leone, 2022, contre la Sierra Leone, 
au stade Japoma à Douala au stade Japoma à Douala 
(14h00, algériennes), avant de (14h00, algériennes), avant de 
défier la Guinée équatoriale, défier la Guinée équatoriale, 
le dimanche 16 janvier 2022 à le dimanche 16 janvier 2022 à 
Douala (20h00), puis la Côte Douala (20h00), puis la Côte 
d’ Ivoire, le jeudi 20 janvier d’Ivoire, le jeudi 20 janvier 
2022, sur le même stade 2022, sur le même stade 
(17h00).(17h00).
De son côté, la Fédération De son côté, la Fédération 
gambienne de football (GFF) a gambienne de football (GFF) a 
exprimé, dans un communiqué, exprimé, dans un communiqué, 
son regret d’annuler les son regret d’annuler les 

deux matches internationaux deux matches internationaux 
amicaux pré-AFCON avec amicaux pré-AFCON avec 
l’Algérie et la Syrie, en raison l’Algérie et la Syrie, en raison 
de l’ indisponibilité de 16 de l’indisponibilité de 16 
joueurs, représentant 57% des joueurs, représentant 57% des 
28 joueurs convoqués».28 joueurs convoqués».
Selon la partie gambienne, Selon la partie gambienne, 
le sélectionneur belge des le sélectionneur belge des 
Scorpions est «actuellement Scorpions est «actuellement 
privé des services de plusieurs privé des services de plusieurs 
joueurs, pour diverses raisons. joueurs, pour diverses raisons. 
Il s’agit de Lamin Jallow, Il s’agit de Lamin Jallow, 
Bubacarr Jobe, Baboucarr Bubacarr Jobe, Baboucarr 
Gaye,  Omar Colley, Ebrima Gaye,  Omar Colley, Ebrima 
Sohna, Saïdy Janko, Cheikh Sohna, Saïdy Janko, Cheikh 
Sibi, Noah Sonko Sundberg, Sibi, Noah Sonko Sundberg, 
Yusupha Njie,  Steve Trawally, Yusupha Njie,  Steve Trawally, 
Ebou Adams, Ibou Touray, Ebou Adams, Ibou Touray, 

Modou Jobé, Ablie Jallow, Modou Jobé, Ablie Jallow, 
Modou Barrow, et Yusupha Modou Barrow, et Yusupha 
Bobb.Bobb.
Les «Scorpions» sont Les «Scorpions» sont 
actuellement en stage de 10 actuellement en stage de 10 
jours au Qatar pour préparer jours au Qatar pour préparer 
leur première apparition à la leur première apparition à la 
Coupe d’Afrique des Nations, Coupe d’Afrique des Nations, 
qui débutera au Cameroun qui débutera au Cameroun 
dans huit jours.dans huit jours.
La Gambie commencera sa La Gambie commencera sa 
campagne contre la Mauritanie campagne contre la Mauritanie 
le 12 janvier avant d’affronter le 12 janvier avant d’affronter 
le Mali quatre jours plus tard le Mali quatre jours plus tard 
et de boucler sa campagne et de boucler sa campagne 
de groupes avec la Tunisie, de groupes avec la Tunisie, 
championne 2004, le 20 championne 2004, le 20 
janvier.janvier.

CAn-2021 (PréPArATiOn)
Algérie-Gambie annulé «unilatéralement par 

les Gambiens»
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Le milieu défensif e milieu défensif 
international algérien international algérien 
de l’AC Milan (Serie de l’AC Milan (Serie 

A italienne) Ismaël Bennacer, A italienne) Ismaël Bennacer, 
suspendu pour cumul de suspendu pour cumul de 
cartons, sera absent pour le cartons, sera absent pour le 
premier match de l’équipe premier match de l’équipe 
nationale de football, à la nationale de football, à la 
Coupe d’Afrique des nations Coupe d’Afrique des nations 
CAN-2021 (reportée à 2022) CAN-2021 (reportée à 2022) 
au Cameroun (9 janvier - 6 au Cameroun (9 janvier - 6 
février), le mardi 11 janvier février), le mardi 11 janvier 
face à la Sierra-Leone, au face à la Sierra-Leone, au 
stade Japoma de Douala stade Japoma de Douala 
(14h00, algériennes), a (14h00, algériennes), a 
annoncé jeudi le sélectionneur annoncé jeudi le sélectionneur 
national Djamel Belmadi.national Djamel Belmadi.

«Bennacer sera absent pour «Bennacer sera absent pour 
le premier match. Nous avons le premier match. Nous avons 
créé et fondé un groupe. créé et fondé un groupe. 
Nous avons une palette Nous avons une palette 
de joueurs qui peuvent de joueurs qui peuvent 
s’ inscrire dans notre 11 et s’inscrire dans notre 11 et 
être importants. Bennacer être importants. Bennacer 
est important, oui, mais son est important, oui, mais son 
absence au premier match de absence au premier match de 
la CAN ne m’empêche pas de la CAN ne m’empêche pas de 
dormir. Un joueur méritant dormir. Un joueur méritant 
le remplacera», a affirmé le remplacera», a affirmé 
Belmadi en conférence de Belmadi en conférence de 
presse tenue à Doha, en presse tenue à Doha, en 
marge du stage précompétitif marge du stage précompétitif 
des «Verts» en vue du rendez-des «Verts» en vue du rendez-
vous continental.vous continental.

Bennacer (24 ans) avait Bennacer (24 ans) avait 
reçu ses deux cartons en reçu ses deux cartons en 

qualifications de la CAN-qualifications de la CAN-
2021 : en déplacement 2021 : en déplacement 

face au Botswana (victoire face au Botswana (victoire 
1-0), lors de la 2e journé, et 1-0), lors de la 2e journé, et 
à domicile face au même à domicile face au même 
adversaire (5-0), en clôture adversaire (5-0), en clôture 
des qualifications.des qualifications.
Logée dans le groupe E, Logée dans le groupe E, 
l’Algérie entamera la défense l’Algérie entamera la défense 
de son titre le mardi 11 janvier, de son titre le mardi 11 janvier, 
contre la Sierra Leone, au contre la Sierra Leone, au 
stade Japoma à Douala stade Japoma à Douala 
(14h00, algériennes), avant de (14h00, algériennes), avant de 
défier la Guinée équatoriale, défier la Guinée équatoriale, 
le dimanche 16 janvier 2022 à le dimanche 16 janvier 2022 à 
Douala (20h00), puis la Côte Douala (20h00), puis la Côte 
d’ Ivoire, le jeudi 20 janvier d’Ivoire, le jeudi 20 janvier 
2022, sur le même stade 2022, sur le même stade 
(17h00). (17h00). 

CAn-2021
Bennacer suspendu pour le premier match face à 

la Sierra-Leone

BArÇA
Xavi reste optimiste pour Dembélé

L’L’ entraineur de entraineur de 
Barcelone, Xavi, Barcelone, Xavi, 
garde l’espoir de garde l’espoir de 

pouvoir conserver Ousmane pouvoir conserver Ousmane 
Dembélé dans son effectif.Dembélé dans son effectif.
Après quatre années passées du Après quatre années passées du 
côté du Camp Nou, Ousmane côté du Camp Nou, Ousmane 
Dembélé semble se diriger Dembélé semble se diriger 
vers un départ à Barcelone. vers un départ à Barcelone. 
Les exigences salariales de Les exigences salariales de 
l’ international tricolore ont l’international tricolore ont 
été jugées trop élevées et tout été jugées trop élevées et tout 
plaide dorénavant en faveur plaide dorénavant en faveur 
d’une rupture. A partir de ce d’une rupture. A partir de ce 
1er janvier, l’ancien rennais 1er janvier, l’ancien rennais 
est même libre de discuter est même libre de discuter 
avec les écuries de son choix avec les écuries de son choix 
en vue d’un nouveau défi.en vue d’un nouveau défi.
Le divorce semble consommé. Le divorce semble consommé. 
Pourtant, du côté du staff Pourtant, du côté du staff 
technique blaugrana, on n’a technique blaugrana, on n’a 
pas encore abdiqué. Xavi pas encore abdiqué. Xavi 
l’entraineur a même déclaré l’entraineur a même déclaré 
être confiant quant à une issue être confiant quant à une issue 
favorable pour ce dossier. « favorable pour ce dossier. « 

Je ne suis pas déçu. C’est une Je ne suis pas déçu. C’est une 
négociation. Les agents sont négociation. Les agents sont 
difficiles. Je suis optimiste difficiles. Je suis optimiste 
et j’espère qu’Ousmane fera et j’espère qu’Ousmane fera 
un effort. Il a une proposition un effort. Il a une proposition 
fantastique », a-t-il confié fantastique », a-t-il confié 
en conférence de presse ce en conférence de presse ce 

samedi.samedi.
« Dembélé ne trouvera pas « Dembélé ne trouvera pas 
mieux ailleurs »mieux ailleurs »
Le coach barcelonais a avoué Le coach barcelonais a avoué 
ensuite avoir lui-même discuté ensuite avoir lui-même discuté 
avec son joueur français pour avec son joueur français pour 
essayer de le convaincre de essayer de le convaincre de 

rester. « J’ai parlé à Dembélé rester. « J’ai parlé à Dembélé 
naturellement, lui disant que naturellement, lui disant que 
c’est un joueur important pour c’est un joueur important pour 
nous et que nous avons besoin nous et que nous avons besoin 
de lui, qu’ il est un futur joueur de lui, qu’il est un futur joueur 
important pour le club. Je ne important pour le club. Je ne 
peux lui parler que d’un point peux lui parler que d’un point 

de vue sportif », a-t-il révélé. de vue sportif », a-t-il révélé. 
Des mots forts et qui font écho Des mots forts et qui font écho 
à ceux qu’ il avait déjà tenus à ceux qu’il avait déjà tenus 
lors de son intronisation à la lors de son intronisation à la 
tête de l’équipe.tête de l’équipe.
Et parmi les arguments livrés Et parmi les arguments livrés 
à l’ancien rennais, c’est le fait à l’ancien rennais, c’est le fait 
qu’ il est dans le « meilleur qu’il est dans le « meilleur 
club au monde ». « Je crois club au monde ». « Je crois 
que Dembélé ne sera pas plus que Dembélé ne sera pas plus 
heureux ailleurs qu’ il ne peut heureux ailleurs qu’il ne peut 
l’être au Barça, a poursuivi l’être au Barça, a poursuivi 
Xavi. Je lui fais comprendre Xavi. Je lui fais comprendre 
que c’est le meilleur club du que c’est le meilleur club du 
monde et je présente un projet monde et je présente un projet 
sportif qui devrait l’emporter sportif qui devrait l’emporter 
sur l’aspect économique ».sur l’aspect économique ».
De belles paroles, mais il De belles paroles, mais il 
n’est pas sûr que Dembélé et n’est pas sûr que Dembélé et 
son clan y soient sensibles. Il son clan y soient sensibles. Il 
se murmure que le champion se murmure que le champion 
du monde a déjà rompu les du monde a déjà rompu les 
négociations et qu’ il est négociations et qu’il est 
déterminé à changer d’air au déterminé à changer d’air au 
terme de l’exercice en cours.terme de l’exercice en cours.
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Tesla rappelle 675.000 voitures, coup de 
semonce pour le géant électrique

Le jeune géant de la e jeune géant de la 
voiture électrique voiture électrique 
Tesla va effectuer Tesla va effectuer 

un nouveau rappel massif un nouveau rappel massif 
de véhicules pour des de véhicules pour des 
coffres «potentiellement» coffres «potentiellement» 
défectueux sur deux modèles défectueux sur deux modèles 
en Chine et aux États-en Chine et aux États-
Unis, posant de nouveau la Unis, posant de nouveau la 
question de sa fiabilité.question de sa fiabilité.
475.000 véhicules sont 475.000 véhicules sont 
concernés aux États-Unis et concernés aux États-Unis et 
près de 200.000 en Chine.près de 200.000 en Chine.
Le modèle le plus concerné Le modèle le plus concerné 
est le best-seller Model est le best-seller Model 
3. Tesla indique que 3. Tesla indique que 
«l’ ouverture et la fermeture «l’ouverture et la fermeture 
répétées de la porte du répétées de la porte du 
coffre» y sont «susceptibles coffre» y sont «susceptibles 
de provoquer l’ usure de provoquer l’usure 
excessive du câble coaxial» excessive du câble coaxial» 
connecté à la caméra de connecté à la caméra de 
recul, ce qui risque de rendre recul, ce qui risque de rendre 
la caméra indisponible pour la caméra indisponible pour 
le conducteur.le conducteur.
L’autre voiture concernée L’autre voiture concernée 
est la luxueuse Model S. est la luxueuse Model S. 
Un des loquets du coffre Un des loquets du coffre 
situé à l’ avant du véhicule, situé à l’avant du véhicule, 
mal aligné, risquerait de mal aligné, risquerait de 
«s’ouvrir inopinément et «s’ouvrir inopinément et 
d’obstruer la visibil ité du d’obstruer la visibilité du 
conducteur».conducteur».
Tesla estime que 1% des Tesla estime que 1% des 
Model 3 et 14% des Model Model 3 et 14% des Model 
S rappelés aux États-Unis S rappelés aux États-Unis 
présenteront le vice de présenteront le vice de 
fabrication. La marque fabrication. La marque 
a souligné que ce défaut a souligné que ce défaut 
potentiel n’avait, à sa potentiel n’avait, à sa 
connaissance, provoqué connaissance, provoqué 
aucun accident ou blessure.aucun accident ou blessure.
Les rappels d’envergure Les rappels d’envergure 
ne sont pas rares dans ne sont pas rares dans 
l’ automobile : Volkswagen l’automobile : Volkswagen 
avait rappelé 8,5 mill ions avait rappelé 8,5 millions 
de véhicules en 2015 suite de véhicules en 2015 suite 
au scandale du Dieselgate ; au scandale du Dieselgate ; 
un défaut sur des airbags un défaut sur des airbags 
a aussi entraîné le rappel a aussi entraîné le rappel 
d’au moins 100 mill ions de d’au moins 100 millions de 
véhicules de toutes marques, véhicules de toutes marques, 
et la fail l ite du fabriquant et la faillite du fabriquant 
d’airbags, Takata.d’airbags, Takata.
Dans le cas de Tesla, ce Dans le cas de Tesla, ce 
rappel représente cependant rappel représente cependant 
au moins un quart des au moins un quart des 
voitures jamais produites par voitures jamais produites par 
le jeune géant de la voiture le jeune géant de la voiture 
électrique, sachant que le électrique, sachant que le 
chiffre total de production chiffre total de production 
pour 2022 n’est pas encore pour 2022 n’est pas encore 
connu.connu.
«C’est un coup de semonce «C’est un coup de semonce 
pour Tesla, avec une gifle pour Tesla, avec une gifle 
de bienvenue du monde de bienvenue du monde 
automobile, qui se trouve être automobile, qui se trouve être 
peut-être plus complexe que peut-être plus complexe que 
le monde des smartphones le monde des smartphones 
auquel beaucoup aiment auquel beaucoup aiment 

le comparer», a commenté le comparer», a commenté 
l’ expert allemand Matthias l’expert allemand Matthias 
Schmidt. «Une voiture à Schmidt. «Une voiture à 
problèmes peut causer bien problèmes peut causer bien 
plus de dégâts qu’un iPhone plus de dégâts qu’un iPhone 
défectueux».défectueux».
– Mauvaise utilisation de – Mauvaise utilisation de 
la pédale –la pédale –
Tesla avait déjà rappelé en Tesla avait déjà rappelé en 
juin 285.000 voitures en juin 285.000 voitures en 
Chine après une anomalie Chine après une anomalie 
sur son logiciel de conduite sur son logiciel de conduite 
assistée, et quelques mill iers assistée, et quelques milliers 
de Model 3 et Model Y aux de Model 3 et Model Y aux 
États-Unis pour inspecter et États-Unis pour inspecter et 
resserrer, voire remplacer, resserrer, voire remplacer, 
des boulons dans les étriers des boulons dans les étriers 
de freins.de freins.

Tesla a pourtant connu une Tesla a pourtant connu une 
année faste sur un marché année faste sur un marché 
de l’ automobile durement de l’automobile durement 
touché par la crise sanitaire touché par la crise sanitaire 
et la pénurie de puces et la pénurie de puces 
électroniques. électroniques. 
À Wall Street, l ’ entreprise a À Wall Street, l’entreprise a 
rejoint en octobre le club très rejoint en octobre le club très 
restreint des groupes valant restreint des groupes valant 
plus de 1.000 mill iards de plus de 1.000 milliards de 
dollars en Bourse. Elle a dollars en Bourse. Elle a 
livré au troisième trimestre livré au troisième trimestre 
plus de 240.000 véhicules, plus de 240.000 véhicules, 
un record. Son patron Elon un record. Son patron Elon 
Musk, l ’ homme le plus riche Musk, l’homme le plus riche 
de la planète, a été nommé de la planète, a été nommé 
personnalité de l’ année par personnalité de l’année par 
le magazine américain Time.le magazine américain Time.

Pour l’ analyste Trip Pour l’analyste Trip 
Chowdhry, du cabinet Chowdhry, du cabinet 
Global Equities Research, Global Equities Research, 
le rappel américain est un le rappel américain est un 
«non-événement», Tesla «non-événement», Tesla 
gardant un avantage énorme gardant un avantage énorme 
sur ses concurrents avec, sur ses concurrents avec, 
notamment, ses capacités notamment, ses capacités 
de développement en de développement en 
informatique.informatique.
La marque continue de La marque continue de 
dominer le marché mondial dominer le marché mondial 
des véhicules électriques, des véhicules électriques, 
où les grands constructeurs où les grands constructeurs 
commencent seulement à commencent seulement à 
étoffer leurs gammes, à étoffer leurs gammes, à 
l’ image de Ford avec son l’image de Ford avec son 
pickup F150 ou le N°1 pickup F150 ou le N°1 

mondial Toyota avec une mondial Toyota avec une 
cascade de lancements cascade de lancements 
prévus.prévus.
Plusieurs polémiques ont Plusieurs polémiques ont 
déjà frappé la marque déjà frappé la marque 
automobile concernant la automobile concernant la 
sécurité de ses véhicules. En sécurité de ses véhicules. En 
avril, les freins des Tesla ont avril, les freins des Tesla ont 
fait les gros titres en Chine: fait les gros titres en Chine: 
une cliente mécontente a fait une cliente mécontente a fait 
un coup d’éclat au salon de un coup d’éclat au salon de 
Shanghai, protestant contre Shanghai, protestant contre 
le système de freinage le système de freinage 
supposément défectueux supposément défectueux 
d’un véhicule dans lequel d’un véhicule dans lequel 
des proches avaient été des proches avaient été 
blessés.blessés.
L’agence américaine de L’agence américaine de 
sécurité routière (NHTSA) sécurité routière (NHTSA) 
a cependant indiqué en a cependant indiqué en 
janvier, après avoir examiné janvier, après avoir examiné 
près de 250 requêtes, que les près de 250 requêtes, que les 
accidents cités ne pouvaient accidents cités ne pouvaient 
être attribués à un défaut du être attribués à un défaut du 
véhicule, mais plutôt à une véhicule, mais plutôt à une 
«mauvaise util isation de la «mauvaise utilisation de la 
pédale».pédale».
Le système d’aide à la Le système d’aide à la 
conduite «Autopilot» fait conduite «Autopilot» fait 
également l’ objet d’une également l’objet d’une 
enquête de la NHTSA après enquête de la NHTSA après 
une série d’accidents. Le fait une série d’accidents. Le fait 
que Tesla teste en conditions que Tesla teste en conditions 
réelles avec des conducteurs réelles avec des conducteurs 
lambdas de nouvelles lambdas de nouvelles 
fonctionnalités d’aide à fonctionnalités d’aide à 
la conduite sans avoir la conduite sans avoir 
d’autorisation spécifique d’autorisation spécifique 
alimente également les alimente également les 
controverses.controverses.
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En Bref...Nintendo

La Switch pourrait être victime d’une 
pénurie en 2022

Les smartphones BlackBerry OS ne 
fonctionneront plus à partir du 4 janvier 2022

C’est une demande banale qui 
aurait pu entraîner un accident 
grave, au lendemain de Noël. 
Une fillette américaine de 10 
ans, qui jouait en famille à se 
lancer des défis, a fait appel à 
Alexa, l’intelligence artificielle d’ 
Amazon pour trouver une nouvelle 
idée. « Le challenge est simple. 
Enfonce ton chargeur de téléphone 
à moitié dans une prise murale, 
puis colle une pièce de monnaie 
sur les embouts qui dépassent 
encore », lui a répondu l’enceinte 
connectée.
C’est la mère de la petite fille qui 
a rapporté l’incident sur Twitter, 
dimanche, rapporte nos confrères 
de Numerama. « Mon enfant de 
10 ans a demandé à Alexa de lui 
donner un défi et voilà ce qu’elle 
a répondu, oh mon Dieu », a-t-elle 
expliqué sur le réseau social, en 
illustrant ses propos avec d’une 
capture d’écran et de l’historique 
de conversation de l’assistante 
vocale.

Alexa inspirée par le « Penny 
Challenge » ?

« Nous étions en train d’enchaîner 
des challenges physiques à 
l’intérieur, comme se coucher par 
terre et rouler en tenant son pied 
avec sa main, qu’on avait vu dans 
une vidéo YouTube d’un prof 
d’EPS un peu plus tôt. Elle voulait 
juste un défi supplémentaire », a 
détaillé la maman de l’enfant.
L’algorithme d’Alexa aurait pu 
s’inspirer du « Penny Challenge», 
apparu sur le réseau social de 
partage de vidéos TikTok à 
l’été 2020. Celui-ci incitait des 
internautes à apposer des pièces 
de monnaie sur des embouts 
électriques afin de provoquer des 
étincelles.
De son côté, Amazon, par le 
biais d’un communiqué envoyé 
à CTVNews, a affirmé avoir mis 
à jour son assistant audio : « […] 
Alexa a été pensée pour donner des 
informations précises, pertinentes 
et utiles aux clients. Dès que 
nous avons pris connaissance 
de cette erreur, nous avons agi 
rapidement.»

Alors que 2022 se 
profile, la question de 
la pénurie de semi-

conducteurs est toujours au 
premier plan. Nintendo vient 
de prévenir : il sera compliqué 
de se procurer une Switch en 
2022, rapporte Phonandroid. 
Les ruptures de stock vont 
donc aussi toucher la console 
phare du fabricant japonais.
C’est Shuntaro Furukawa, 
le PDG de Nintendo, qui a 
pris les devants. Il a annoncé 
la mauvaise nouvelle dans 
un journal japonais. Avec la 
sortie de la Switch OLED et 
les bonnes ventes enregistrées 
dans la deuxième moitié de 

2021, les stocks ont fondu et la 
production ne suit pas. « Cela 
va dépendre de la demande, 
mais je crains que nous ne 
soyons pas en mesure de 
fabriquer autant de consoles 
que nous le voudrions », a 
affirmé le responsable de la 
firme de Kyoto.
1 million d’unités en moins
Trouver une Switch OLED 
s’est avéré compliqué depuis 
sa sortie. Mais la Switch 
classique, elle, n’a pas connu 
de rupture de stock depuis son 
lancement jugé « compliqué 
», précisent nos confrères. 
Mais les deux consoles 
qui embarquent les mêmes 

composants seront pénalisées. 
Nintendo prévoyait d’écouler 
25 millions de consoles 
d’ici à mars prochain, mais 
l’entreprise table maintenant 
sur 24 millions de machines.
Nintendo n’est pas l’unique 

fabricant de consoles à être 
touché par cette pénurie. La 
Xbox Series X et la PS5 sortent 
au compte-goutte des usines et 
ne restent que quelques instants 
en vente sur les plateformes 
Internet.

Le début de l’année 2022 
marquera la fin de l’histoire 
de BlackBerry dans l’univers 
des smartphones. La marque 
a annoncé que les anciens 
modèles animés par l’OS 
maison ne fonctionneront 
plus, ou de façon très limitée, 
à partir du 4 janvier 2022.
Avant l’arrivée des iPhone 
en 2007, les vrais premiers 
smartphones vedettes étaient 
les BlackBerry avec leur 
clavier physique complet, 
leur système de messagerie 
sécurisé et la réception des 
mails par « push ». Et puis, 
à partir de 2010, malgré de 
nombreux efforts, ce fut 
la dégringolade. En 2015, 
faute d’une bibliothèque 
d’applications concurrentielle, 
la marque allait délaisser son 

propre système d’exploitation 
à la faveur d’Android.
Enfin, en septembre 2016, 
BlackBerry annonçait la fin 
de la commercialisation de ses 
mobiles. Mais la marque avait 
ses adeptes car surtout ses 
smartphones, réputés pour leur 
robustesse, ont effectivement 
la peau dure. Même s’ils sont 
depuis longtemps dépourvus 
des applications les plus 
courantes, ils permettent 
toujours de se servir des 
options de téléphonie et de 
surfer sur le Web.
Toutefois, à compter du 
4 janvier prochain, il va 
falloir se faire une raison. 
BlackBerry a annoncé qu’il 
ne prendrait plus en charge les 
services associés à BlackBerry 
OS jusqu’à la version 7.1, 

ainsi que BlackBerry 10. Il 
en est de même pour l’OS 
spécifique aux tablettes 
BlackBerry PlayBook. 
Autrement dit, même les 
appels téléphoniques, les 
appels d’urgence et les SMS 
ne seront plus pris en charge 
de façon « fiable », selon la 
marque.

Les modèles Android non 
concernés

Les applications maison 
(BlackBerry Link, BlackBerry 
Desktop Manager, BlackBerry 
World, BlackBerry Protect, 
BlackBerry Messenger et 
BlackBerry Blend) vont 
également perdre l’essentiel 
de leurs fonctionnalités. Pour 
les derniers des utilisateurs 
de ces vestiges d’une époque 
où l’on enfonçait les touches 

d’un clavier pour taper de 
longs messages, BlackBerry 
indique des procédures afin de 
les aider à faire migrer leurs 
données.
De leur côté, les smartphones 
de la marque dotés d›Android, 
comme le BlackBerry Priv, 
continueront à fonctionner 
normalement. Le seul impact 
qu’ils pourraient avoir 
concerne l’utilisation d’une 
adresse mail gérée par le 
système de push BlackBerry. Si 
BlackBerry tire définitivement 
sa référence dans l’univers 
des smartphones, la marque 
subsiste toujours et a choisi 
de se concentrer sur la 
commercialisation de logiciels 
et de services sécurisés pour les 
entreprises et les organisations 
gouvernementales.
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Une étude montre que chez 
les patients obèses, la 
perte de poids antérieure 

obtenue grâce à la chirurgie 
bariatrique était associée à un 
risque plus de deux fois plus faible 
de développer des complications 
graves dues à une infection à la 
COVID-19.
De nombreuses études ont établi 
que l’obésité représente un facteur 
de risque majeur de développer 
une maladie grave due à une 
infection par le SARS-CoV-2, 
le virus qui cause la COVID-19. 
Le ministère de la Santé précise 
ainsi que « le lien est avéré entre 
obésité et risque de complications 
COVID-19, en raison des 
pathologies associées mais 
également indépendamment de 
celles-ci : la forme sévère (à savoir 
un IMC supérieur à 35) augmente 
significativement le risque d’être 
placé sous respiration mécanique 
invasive, indépendamment de 
l’âge, de l’hypertension artérielle 
et du diabète. » En effet, l’obésité 
affaiblit le système immunitaire, 
crée un état inflammatoire 
chronique et augmente le risque 
de maladie cardiovasculaire, de 
caillots sanguins et d’affections 
pulmonaires.
Autant de conditions qui peuvent 
compliquer le diagnostic d’une 
infection à la COVID-19, mais 
comme le montre une étude 
menée par des chercheurs de la 
Cleveland Clinic (USA), une 

intervention de perte de poids 
chez les patients obèses avant de 
contracter l’infection peut réduire 
le risque de forme sévère. L’étude, 
publiée dans « JAMA Surgery » 
fournit ainsi des preuves solides 
quant au fait que l’obésité soit un 
facteur de risque modifiable de 
COVID-19 qui peut être amélioré 
grâce à une intervention de perte 
de poids réussie. « Les patients 
obèses ayant obtenu une perte de 
poids substantielle et soutenue 
grâce à une chirurgie bariatrique 
avant une infection à la COVID-19 
ont réduit de 60% leur risque de 
développer une maladie grave. », 
précise le Pr Ali Aminian, auteur 
principal de l’étude.
Cette étude a porté sur 5 053 
patients adultes ayant un indice 
de masse corporelle de 35 ou 
plus et ayant subi une chirurgie 
bariatrique (bypass gastrique en 
Y ou sleeve gastrectomie) entre 
le 1er janvier 2004 et décembre 
2017. Les patients de ce groupe 
« chirurgie » ont été appariés à 
des patients qui n’avaient pas subi 
d’intervention chirurgicale pour 
leur obésité (groupe témoin) et la 
source des données obtenues était 
leur dossier de santé électronique. 
La perte de poids et la mortalité 
toutes causes confondues ont été 
évaluées entre la date d’inscription 
et mars 2020. Les résultats ont 
montré que par rapport à ceux 
du groupe témoin, les patients 
du groupe « chirurgie » ont 

perdu en moyenne 19% de poids 
corporel en plus avant le début 
de l’épidémie de COVID-19 à 
Cleveland.
Une meilleure condition de santé 
limite le risque de complications
Quatre résultats liés à la 
COVID-19 ont été analysés chez 
les participants des deux groupes 
ayant reçu un diagnostic officiel 
de COVID-19 entre le 1er mars 
2020 et le 1er mars 2021 : résultat 
positif au test SARS-CoV-2, 
hospitalisation, besoin d’oxygène 
supplémentaire et infection grave 
à la COVID-19. Cette condition 
est définie dans l’étude comme 
la combinaison d’une admission 
en soins intensifs, d’un besoin 
de ventilation mécanique ou 
du décès. Bien que le taux de 
contracter le SARS-CoV-2 ait été 
quasi similaire entre les groupes 
(9,1 % pour les participants 
du groupe chirurgie et 8,7% 
pour ceux du groupe témoin), 
il s’avère que les participants 
du premier groupe ont connu de 
bien meilleurs résultats après 
avoir contracté la COVID-19 par 
rapport à ceux du groupe témoin.
Les chercheurs ont en effet 
découvert que les patients ayant 
subi une chirurgie bariatrique 
avaient un risque d’hospitalisation 
inférieur de l’ordre de 49%, 
un risque inférieur de besoin 
en oxygène supplémentaire 
de l’ordre de 63% et un risque 
inférieur de 60% de développer 

une infection COVID-19 sévère. 
Bien que les mécanismes sous-
jacents exacts ne soient pas 
connus, l’équipe scientifique 
émet l’hypothèse que les patients 
ayant subi une chirurgie de perte 
de poids étaient tout simplement 
en meilleure santé au moment 
de contracter l’infection, ce qui 
a entraîné de meilleurs résultats 
cliniques. « Ces résultats sont 
frappants parce qu’ils soutiennent 
la réversibilité des conséquences 
sur la santé de l’obésité chez les 
patients atteints de COVID-19. », 
soulignent les chercheurs.
Selon eux, « l’étude suggère 
qu’un accent mis sur la perte de 
poids en tant que stratégie de 
santé publique peut améliorer 
les résultats pendant la 

pandémie de COVID-19 et les 
futures épidémies ou maladies 
infectieuses associées.», 
concluent-ils. A noter qu’en 
France, le ministère de la Santé 
estime à ce sujet qu’une personne 
sera particulièrement vulnérable à 
la Covid-19 dès lors que son IMC 
est supérieur ou égal à 30Kg/
(m2). « L’obésité accroît le risque 
d’hospitalisation de 64% et 50% 
des patients en réanimation sont 
des personnes atteintes d’obésité. 
», note-t-il. C’est pourquoi la 
Haute Autorité de santé (HAS) fait 
figurer les personnes en situation 
d’obésité parmi les populations 
particulièrement vulnérables à la 
Covid-19 dans son avis publié le 
16 avril 2020.

Selon cette méta-analyse, la 
consommation de sodas, 
de boissons énergisantes, 

de jus de fruits, etc.  accélère  
l’usure des dents.
Près de 61% des Français 
ont déjà renoncé à des soins 
dentaires d’après les chiffres 
du sondage «Les Français et le 
renoncement aux soins», réalisé 
par OpinionWay pour Les 
Echos et Harmonie Mutuelle en 
novembre 2019.  Contrairement 
à ce que l’on pourrait croire, 
les enfants les plus aisés 
seraient plus susceptibles de 
souffrir d’une usure dentaire. 
Et quand l’émail s’érode, les 
dents deviennent plus sensibles 
aux caries. C’est en tout cas 
l’apprentissage d’une méta-
analyse publiée en décembre 
2021 dans la revue Journal  of  
Dentistry (source 1).
Cette étude a analysé les données 

de 65 recherches menées dans 
30 pays auprès de 60 000 
personnes âgées de 6 à 79 ans. 
En observant ces données, les 
chercheurs ont constaté un lien 
entre le statut économique et 
l’usure des dents. Précisément, 
les scientifiques dénoncent les 
effets corrosifs des sodas, des 

jus de fruits et des boissons 
énergisantes. Ces produits – 
disponibles principalement dans 
les pays riches – ont contribué 
à abîmer les dents des petits 
consommateurs.
La faute aux boissons sucrées
«Les boissons gazeuses, les 
boissons énergisantes et les jus 

conditionnés sont disponibles 
dans de nombreux pays 
riches. Et malgré l’accent mis 
sur le sucre, comme la mise 
en œuvre d’une taxe sur le 
sucre au Royaume-Uni, les 
alternatives diététiques/à faible 
teneur en sucre/sans sucre 
restent acides», résume Khaled 
Ahmed, chercheur autour de la 
dentisterie et la santé bucco-
dentaire à l’Université Griffith 
en Australie. Avant de compléter 
: «Ces habitudes alimentaires 
peuvent prédisposer les enfants 
de tous les niveaux socio-
économiques à un risque érosif, 
mais ceux de revenus importants 
peuvent être plus fréquemment 
exposés que leurs homologues 
en raison d’un accès accru lié à 
la richesse de leur pays».
Selon cette étude, les adolescents 
fréquentant une école privée 
et dont les parents affichaient 

les niveaux d’éducation et de 
revenus plus élevés, étaient ceux 
dont les dents étaient le plus usé. 
Si ces enfants sont également 
ceux qui ont le plus accès à 
des soins dentaires réguliers, 
ce lien prouve l’importance 
de l’alimentation dans la santé 
bucco-dentaire.
Concernant les adultes, les 
chercheurs ont constaté que 
les plus instruits étaient moins 
susceptibles de développer une 
usure dentaire au fil du temps. 
Parmi les facteurs favorisants 
: des habitudes alimentaires  
plus saines et une meilleure 
hygiène bucco-dentaire. Enfin, 
les personnes plus aisées 
souffraient également moins 
de reflux gastro-œsophagien ou 
de diabète. Des pathologies qui 
compliquent l’hygiène dentaire.

Une perte de poids substantielle réduit le risque de 
complications graves de la COVID-19

Pourquoi les enfants les plus aisés ont plus de caries
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Aucune raison de le cacher, 
vous avez découvert la médi-
tation et vous en êtes deve-
nue accro ! Alors pourquoi ne 
pas aménager un coin dédié à 
votre nouvelle passion pour la 
pratiquer dans les meilleures 
conditions ?

Pour créer votre coin médita-
tion à la maison, il faudra tout 
d’abord que vous choisissiez 
l’endroit où vous vous sen-
tez le plus à l’aise pour vous 
recentrer sur vous-même. Cela 
peut être dans votre chambre, 
dans le salon, mais aussi pour-
quoi pas dans la chambre des 
enfants si vous pratiquez la 
méditation avec eux, ou en-
core dans le jardin, si vous 

avez besoin d’être entourée de 
verdure pour trouver le calme 
intérieur. A vous de choisir !

Si votre espace est restreint, 
vous trouverez toujours un 
petit coin où vous pourrez 
vous poser régulièrement. 
L’important sera de ne pas 
avoir à vous installer à chaque 
fois que vous souhaitez médi-
ter, au risque de parfois zapper 
certains séances par flemme de 
devoir tout mettre en place. 

Le mieux sera également 
d’opter pour un lieu calme 
dans votre appartement, pour 
faciliter votre concentration, 
mais si cela n’est pas pos-
sible chez vous, vous pourrez 
prendre cette difficulté comme 

un exercice ! Assurez-vous 
simplement que les personnes 
partageant votre foyer ne 
viennent pas vous interrompre 
pendant une séance de médita-
tion, ce qui annulerait tous ses 
bienfaits.

L’assise

C’est bien entendu l’élément 
le plus important de votre coin 
méditation, et d’ailleurs le 
seul dont vous ayez vraiment 
besoin pour pratiquer votre 
séance. Pour un confort abso-
lu, vous pourrez miser sur un 
zafu, un coussin de méditation 
spécialement adapté qui existe 
dans différentes tailles, formes 
et motifs. Choisissez celui qui 
vous donnera le plus envie de 
vous installer dessus mais aus-
si un modèle qui s›intégrera 
facilement à votre style de 
déco si votre coin méditation 

se situe dans la pièce de vie. Il 
pourra ainsi être utilisé égale-
ment comme assise devant la 
table basse pour les invités ou 
encore comme repose-pieds 
devant un fauteuil.

Mais vous pouvez aussi choi-
sir un beau coussin de sol si 
vous vous sentez parfaitement 
bien pour méditer une fois as-
sise dessus.

Et pour encore gagner en 
confort, n›hésitez pas à instal-
ler ce coussin sur un tapis un 
peu épais ou même un petit 
futon : vos pieds repliés vous 
diront merci !

Sachez aussi qu›une chaise 
pourra parfaitement faire l’af-
faire pour votre séance, si vous 
ne souhaitez pas investir dans 
un coussin. Vous veillerez 
simplement à ne pas trop repo-
ser votre dos sur le dossier. On 
évitera par contre les fauteuils 
et autres canapés bien moel-
leux dans lesquels on pourrait 
se sentir un peu trop à notre 
aise pour notre séance.

La petite déco

Pour accentuer l›ambiance 
zen de votre coin médita-

tion, n›hésitez pas à placer 
quelques accessoires déco qui 
vous aideront à vous relaxer. 
On pense notamment à une 
ou deux plantes vertes, qui 
peuvent même être dépol-
luantes si vous habitez en ville, 
et purifier ainsi votre intérieur. 
Quelques jolies bougies favo-
riseront aussi la détente pen-
dant votre séance ainsi qu›un 
diffuseur d›huiles essentielles, 
si vous vous sentez particuliè-
rement stressée.

On aime également l›idée 
d’accrocher un cadre avec une 
citation qui vous inspire, vous 
apaise et vous donne envie de 
vous adonner à votre séance 
quotidienne.

Enfin, une petite enceinte 
Bluetooth pourra s›avérer utile 
pour écouter de la musique 
calme et vous aider ainsi au 
lâcher-prise, ou encore pour 
suivre une séance guidée sur 
l›une des nombreuses applis 
de méditation désormais dis-
ponibles.

Voilà, votre coin est parfaite-
ment aménagé, maintenant, à 
vous de méditer 

Comme chaque pièce 
de la maison, la ter-
rasse requiert un amé-

nagement, une décoration 
spécifique à sa fonction et ses 
contraintes. Plantes, meubles 
et accessoires doivent résister 
aux intempéries et aux UV. 
Qu’elle soit en bois ou en car-
relage, découvrez les conseils 
de la rédaction.

Bien aménager sa terrasse 
nécessite de s’intéresser à dif-
férents facteurs. Outre l’im-
portance du choix du matériau 
de sol, il faut penser aux diffé-
rents aménagements possibles. 

Mobilier, plantations et même 
emplacement de la terrasse 
sont autant de choix à antici-
per. Voici quelques conseils 
pratiques pour bien aménager 
votre terrasse.

Choisir l’emplacement et le 
sol de sa terrasse

Avant toute chose, si la ter-
rasse n’est pas existante, il 
convient de choisir le meil-
leur emplacement pour sa 
construction. Si elle est desti-
née à accueillir régulièrement 
des repas, il convient de la 
positionner pas loin de la cui-
sine pour éviter de trop longs 

trajets. S’il s’agit d’un simple 
espace de détente, mieux vaut 
aménager une terrasse située 
près du séjour et loin d›une 
route pouvant apporter des 
nuisances sonores. Enfin, pour 
un souci d’ensoleillement, il 
n›est pas conseillé de position-
ner une terrasse au nord ou à 
l’est d’une habitation. En ce 
qui concerne le sol, le choix 
se fait généralement entre un 
dallage ou l’utilisation de bois 

sous forme de lattes ou de 
caillebotis. Pour les terrasses 
urbaines, il est également pos-

sible d’opter pour un gazon 
synthétique qui donnera un 
aspect plus nature à votre ter-
rasse.

Mobilier et végétaux, un 
vaste choix possible

Pour aménager sa terrasse, le 
choix du mobilier est primor-
dial. Il dépend de la taille de 
la terrasse et des goûts person-
nels. Si elle est très grande, une 
large table pouvant accueil-

lir plusieurs convives, et des 
chaises en feront un lieu de vie 
agréable. Il est également pos-

sible d’y installer un barbecue, 
une plancha, voire une véri-
table cuisine d’extérieur. Pour 
des surfaces plus réduites, les 
terrasses sont plus des salons 
de plein air. Un mobilier com-
posé de fauteuils, transats 
et d’une table basse est tout 
indiqué. Les parasols sont les 
bienvenus en cas d’ensoleille-
ment important. La nuit, des 
lampes solaires apporteront un 
éclairage doux tout en se révé-
lant très économiques. Pour 
les végétaux, le choix est par-
ticulièrement vaste. On peut y 
placer des fleurs (géraniums, 
primevères, bégonias…), de 
petites plantes (buis, lavande, 
rosier…), voire des arbustes 
(citronnier, oranger, olivier...). 
Il est possible de dissimuler 
un mur grâce à des plantes 
grimpantes (lierre, jasmin, 
clématite…). Et si vous dési-
rez vous préserver du regard 
de vos voisins, une rangée de 
bambous sera un écran végétal 
parfait pour votre intimité.

Comment créer un coin méditation à la maison ?

Terrasse

Comment l’aménager et quels végétaux y planter ?



Dimanche 02 Janvier 2022

Culture18 SeybouSe Times

Gulfer Ulas est 
désespérée. Avec la 
chute de la monnaie, 

la doctorante peine à s’offrir 
les ouvrages nécessaires à sa 
thèse et plus encore les romans 
qu’elle adore. En Turquie, les 
livres deviennent un luxe.
Le secteur de l’édition, très 
dépendant des importations 
de papier, est frappé de plein 
fouet par la crise monétaire. Au 
risque de faire taire certaines 
des voix encore dissonantes du 
pays.
La livre a perdu un quart de 
sa valeur face au dollar sur 
l’année - avec un gouffre 
encore plus éprouvant de 
moins 58% mi-décembre - et 
l’inflation annuelle dépasse 
21%: un sérieux coup porté au 
pouvoir d’achat des Turcs les 
plus modestes.
«Le prix des livres explose. 
J’étudie les relations 
internationales et je dépense 
près de 1.000 livres turques par 
mois en bouquins» (environ 75 
euros, soit un tiers du salaire 
minimum turc), confie Gulfer 
Ulas, rencontrée dans une 
librairie populaire du centre 
d’Istanbul.
«Lire des romans est une de 
mes passions», poursuit la 
trentenaire, un ouvrage de 
l’écrivain allemand Thomas 

Mann en main. Mais ce loisir a 
atteint un coût exorbitant: «La 
première édition de ce livre 
coûtait 33 livres. Désormais, il 
est à près de 70 livres».
«Avant, j’aimais acheter les 
livres en plusieurs exemplaires 
pour les offrir à mes amis. 
Mais c’est devenu trop cher», 
regrette de son côté Ibrahim 
Ozcay. «Ils disent que c’est à 
cause des pénuries de papier. 
Ca ne me surprend pas, en 
Turquie tout est importé 
désormais.»
En l’espace d’un an, «le prix 
du papier est passé de 700-
800 dollars à 1.500 dollars» la 
tonne, une hausse subite qui 
se répercute chez les libraires, 
explique à l’AFP Haluk 
Hepkon, propriétaire de la 
maison d’édition Kirmizi Kedi.

« Toucher le fond »
«Imaginons que vous publiiez 
un livre qui coûte 30 livres. 
S’il se vend bien et qu’il est 
réédité une semaine plus tard, 
le prix montera à 35 livres. 
Et Dieu seul sait combien il 
coûtera après une troisième 
ou quatrième réimpression», 
poursuit l’éditeur.
«Au final, les gens seront 
obligés de se concentrer sur 
l’essentiel et de laisser tomber 
les livres», craint M. Hepkon, 
pour qui le secteur de l’édition 
risque de «toucher le fond» 
dans un pays où les ventes sont 
traditionnellement faibles.
Autre conséquence possible: 
les éditeurs, en difficultés 
financières, pourraient décider 
de publier moins.
Certaines maisons d’édition 

turques ont déjà présenté des 
excuses à leurs lecteurs pour 
ne pas avoir imprimé certains 
livres récents en raison des 
coûts d’impression trop élevés.
La Turquie importe pour 
quelque 3 milliards de dollars 
de papier par an, selon une étude 
menée en 2018 par la Chambre 
de commerce d’Istanbul. 
Le prix de la pâte à papier 
a augmenté partout dans le 
monde, mais la situation est 
particulièrement difficile en 
Turquie depuis la privatisation 
puis le démantèlement du 
principal groupe de papeteries 
du pays (SEKA) à partir 
des années 2000, affirme 
Kenan Kocaturk, président 
de l’Association des éditeurs 
turcs.
Pour lui, «la Turquie paie 
aujourd’hui de ne pas avoir 
vu le papier comme un bien 
stratégique».
«Les papeteries turques ont été 
vendues, seules deux d’entre 
elles continuent de produire. 
Dans les autres, les machines 
ont été cédées au prix de la 
ferraille et les terrains vendus», 
ajoute M. Kocaturk. 
«La crise de la livre touche 
l’ensemble des secteurs... 
Malheureusement, la Turquie 
a échoué depuis de longues 
années à produire davantage 

de matières premières et de 
biens intermédiaires», explique 
à l’AFP l’économiste Murat 
Sagman.  
Pour Rober Koptas, de la 
maison d’édition stambouliote 
Aras, le secteur du livre va 
forcément souffrir de la crise 
quand certains Turcs peinent à 
s’offrir leur repas quotidien.
«Beaucoup de maisons 
d’édition arrêtent ou réduisent 
l’impression de livres... 
Les gens qui travaillent 
dans le secteur, ouvriers, 
typographistes, employés de 
bureaux, éditeurs ou traducteurs 
vont en subir les conséquences 
financières», prédit-il.
Or, fait valoir Rober Koptas, les 
éditeurs incarnent une forme de 
«résistance» en Turquie, où «la 
quasi-totalité de la presse parle 
d’une même voix et [où] les 
universités ont été réduites au 
silence». 
«Chaque maison d’édition 
donne voix à la diversité 
intellectuelle du pays», 
insiste-t-il, craignant que leur 
affaiblissement «accentue le 
déclin culturel».
Pour Haluk Hepkon, «le secteur 
de la culture est aussi important 
que l’alimentation». «Voire 
plus, car il faut éduquer les gens 
pour qu’ils puissent résoudre 
les problèmes économiques.»

L’année 2021 a été marquée 
dans la wilaya d’Oran par 
la distinction de plusieurs 
personnalités littéraires, 
scientifiques et artistiques qui 
ont contribué par leurs œuvres 
et travaux à relancer leurs 
secteurs respectifs en dépit de 
la crise sanitaire causée par la 
pandémie du Coronavirus.
L’universitaire Abdelmalek 
Mortad a réussi un parcours 
distingué dans les champs 
littéraires national et arabe au 
point d’être gratifié du prix  
«El Aouis», décerné par la 
Fondation culturelle Sultan 
Benali El Aouis (Emirats arabes 
unis), lors de sa 17ème session 
pour l’année 2020-2021, 
en guise de reconnaissance 
à ses œuvres qui ont traité 
de plusieurs domaines de la 
littérature et de la théorie de la 
critique.
Le lauréat, premier président 
du Haut Conseil de la langue 

arabe, qui a reçu plusieurs 
prix de la part d’universités 
et organismes algériens, s’est 
dit fier de cette distinction qui 
récompense une carrière riche 
de plus de 80 ouvrages dédiés à 
la critique littéraire, à la Sunna 
du Prophète Mohamed (QSSL), 
à l’histoire de la littérature 
algérienne et autres traitant 18 
champs de la connaissance.
Dans le domaine scientifique, 
le professeur Nasreddine 
Berrached, professeur à 
l’Université des sciences 
et technologies «Mohamed 
Boudiaf» d’Oran, a reçu 
l’Ordre du Soleil Levant que 
lui a attribué l’empereur du 
Japon.
Cet ingénieur en électronique 
a été récompensé par cette 
haute distinction pour ses 
efforts, déployés depuis 
plusieurs décennies dans le 
cadre de la consolidation de 
la coopération entre l’Algérie 

et le Japon dans le domaine de 
l’enseignement supérieur et la 
recherche scientifique, au titre 
du programme JICA.
Le même universitaire, 
également responsable du 
Laboratoire de recherche sur 
les systèmes intelligents de 
l’établissement universitaire 
oranais, a souligné, lors 
de la remise de ce prix par 
l’ambassadeur du Japon en 
Algérie que «cette distinction 
est une fierté pour l’USTO et 
un point de départ pour d’autres 
projets», tout en réaffirmant 
sa disponibilité à poursuivre 
ses efforts pour mettre en 
place des nouveaux projets de 
coopération bilatérale dans le 
domaine de l’enseignement 
supérieur et la recherche 
scientifique.
La comédienne Fadela 
Hachmaoui du théâtre régional 
«Abdelkader Alloula» d’Oran 
a été honorée, de son côté, 

lors de la 22ème édition des 
Journées internationales du 
théâtre de Carthage, organisée 
en décembre dernier.
Cette artiste qui a campé de 
nombreux rôles tant sur les 
planches qu’à la télévision 
dont le feuilleton à succès 
«Ouled El Halal «, a déclaré 
que cet hommage arrive à point 
nommé au moment où la scène 
artistique et culturelle nationale 
traverse des moments difficiles 
en raison de la pandémie 
sanitaire du Coronavirus.
Toujours pour ce qui est du 
4ème art, la troupe «Malaïkat 
El Khachaba», composée de 
comédiens amateurs et relevant 
de l’association «Kitar El 
Fen», a pris part à de nombreux 
festivals nationaux et remporté 
trois prix avec mérite durant 
l’année 2021.
Cette troupe a aussi remporté 
le Grand Prix du meilleur 
spectacle complet, lors de la 

2ème édition des Journées 

nationales du théâtre engagé et 

de la comédie satirique à Bordj 

Bounâama (Tissemsilt) en 

juillet dernier ainsi que le prix 

du meilleur spectacle intégré 

«le burnous d’or» de la 19ème 

édition des journées nationales 

du théâtre de la Mekerra, à 

Sidi Bel Abbès, en novembre 

écoulé.

Pour sa part, la page Internet 

d’un groupe d’arts visuels 

a décerné une médaille 

d’excellence au calligraphe 

Kour Noureddine pour sa 

contribution à la promotion 

et au développement de cet 

art à Oran. L’artiste a ouvert 

une galerie spécialisée dans la 

calligraphie arabe, la première 

du genre au niveau national.

 En Turquie, les livres deviennent un luxe

Moisson culturelle 2021

des personnalités d’Oran s’illustrent
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Des responsables de premier 
plan de la lutte contre la 
pandémie au Royaume-Uni ont 
été distingués vendredi par la 
reine Elizabeth II
Les distinctions royales, 
dont 1278 cette année, sont 
accordées deux fois par an, pour 
le Nouvel an et à l’occasion de 
l’anniversaire officiel de la reine
Des responsables de premier 
plan de la lutte contre la 
pandémie au Royaume-Uni ont 
été distingués vendredi par la 
reine Elizabeth II, tandis que 
l’acteur Daniel Craig a reçu la 
même décoration que celle de 
James Bond qu’il incarne au 
cinéma, et Camilla faite Dame 
de l’ordre britannique de la 
Jarretière.
Figure bien connue des 
Britanniques qu’il informe 
régulièrement sur la crise 
sanitaire lors de conférences de 
presse, le médecin-chef pour 
l’Angleterre, Chris Whitty, a été 
promu chevalier commandeur 
de l’Ordre du Bain, décerné à des 
militaires et des fonctionnaires.
Patrick Vallance, conseiller 
scientifique du gouvernement, 
a reçu la même distinction, 
tandis que d’autres acteurs de 
premier plan de la lutte contre 
le coronavirus, comme les 
médecins-chefs de l’Ecosse et 
du Pays de Galles et le médecin-
chef adjoint pour l’Angleterre, 
Jonathan Van Tam, ont été faits 
Chevaliers ou Dame de l’ordre 

de l’Empire britannique.
L’un des pays d’Europe les plus 
touchés par la pandémie, avec 
plus de 148000 morts et une 
explosion des contaminations 
due au variant Omicron, le 
Royaume-Uni est engagé dans 
une vaste campagne de rappel 
vaccinal pour tenter de freiner 
le virus.
Sur le plan culturel, l›acteur 
Daniel Craig, 53 ans, a été 
fait compagnon de l›ordre de 
Saint-Michel et Saint-Georges, 
comme le célèbre espion qu›il 
incarne au grand écran, pour 
services rendus à l’industrie du 
film et du théâtre.
«Mourir peut attendre», dernier 
opus des aventures de James 
Bond dont la sortie cette année 
avait été retardée en raison 
de la pandémie, marque aussi 
l›ultime participation de Daniel 
Craig à la saga.
A l’occasion de la sortie du 
film, très grand succès au box 
office, la Royal Navy avait 
nommé l›acteur commandant 
honoraire, le même grade que 
son personnage. Il a en tout 
enfilé le costume de l›agent 007 
à cinq reprises depuis «Casino 
Royale» en 2006.
La productrice de la franchise, 
Barbara Broccoli, a été faite 
Commandeur de l›ordre de 
l’Empire britannique.
Au total, la reine a distingué 
1278 personnes, dont des 
scientifiques, des athlètes, 

des artistes, des personnes 
ayant collecté des fonds - dont 
un garçon de 11 ans - et des 
anonymes, dont la contribution 
a été essentielle pour leur 
communauté ou leur pays, 
ou durant la pandémie. Selon 
le gouvernement, près d›une 
distinction sur cinq est liée au 
Covid-19.
Ces distinctions royales sont 
accordées deux fois par an, pour 
le Nouvel an et à l›occasion 
de l›anniversaire officiel de 
la reine, célébré en juin bien 
qu›elle soit née le 21 avril 1926.
Camilla, épouse du prince 
héritier de la couronne 
britannique Charles, a été 
nommée vendredi par Elizabeth 
II Dame de l’ordre de la 
Jarretière, le plus prestigieux de 
la chevalerie britannique, actant 
la place croissante au sein de la 
monarchie de cette personnalité 
longtemps mal aimée.
«Sa Majesté la reine a été ravie 
de nommer Son Altesse Royale 
la Duchesse de Cornouailles 
(...) comme Dame royale du très 
noble ordre de la Jarretière», a 
indiqué le palais de Buckingham 
dans un communiqué.
Cette distinction est accordée 
par la reine sur décision 
personnelle, sans l’avis du 
Premier ministre. Elle accède 
dans cet ordre au même rang 
que les enfants de la reine.
C’est un grand honneur pour 
Camilla, 74 ans, qui a fini par 

s’imposer comme une figure 
incontournable de la monarchie 
britannique, après en avoir 
longtemps été la mal aimée pour 
avoir été la maîtresse du prince 
Charles durant son mariage avec 
la très populaire Diana.
La duchesse de Cornouailles 
a gagné en visibilité et en 
popularité grâce à ses multiples 
engagements, à mesure que la 
reine Elizabeth II, 95 ans, s’est 
progressivement retirée pour 
ménager sa santé.
Elle s’est ainsi taillé une place 
dans le cœur des Britanniques 
en s’engageant sur des sujets qui 
lui sont chers comme la lecture. 
Elle s’est aussi confiée pendant 
le confinement sur son amour 
pour l’émission de télévision 
à succès «Strictly Come 
Dancing», où des célébrités 
dansent.
Depuis son mariage avec le 
prince Charles en 2005 lors 
d’une discrète cérémonie civile 
- en l’absence de la souveraine 

-, le statut de Camilla est source 
d’interminables discussions, 
pour savoir si elle deviendra 
reine consort ou princesse 
consort lorsque son époux 
montera sur le trône.
Lors de leur union déjà, la 
duchesse avait choisi de ne pas 
prendre le titre de princesse de 
Galles, portée auparavant par 
Diana, pour ne pas heurter la 
sensibilité du public.
L’ordre de la Jarretière a été 
fondé par le roi Edouard III en 
1348, pendant la guerre de Cent 
Ans et sa devise, en français, 
est «honi soit qui mal y pense» 
(«honi» ne prend ici qu’un seul 
n conformément à une longue 
tradition).
Le travailliste Tony Blair, 68 
ans, qui a été Premier ministre 
de 1997 à 2007, a lui été fait 
chevalier compagnon de l’ordre 
de la Jarretière, portant à 21 le 
nombre de compagnons limités 
à maximum 24, choisis pour 
leurs mérites.

Le chanteur égyptien de 
renommée mondiale, 
Amr Diab, a été victime 

de la fureur des internautes 
qui l’ont accusé de favoriser 
le «harcèlement sexuel des 
femmes» dans la nouvelle 
publicité pour le constructeur 
automobile Citroën.
Après sa diffusion, les 

utilisateurs des réseaux sociaux 
ont déclaré que cette publicité 
encourageait «le sexisme, le 
harcèlement sexuel, la violence 
et l’objectification des femmes».
Dans cette publicité, on voit 
la star toucher l’écran de son 
véhicule pour prendre une 
photo d’une femme traversant 
la rue, afin de présenter une fonctionnalité avancée de la voiture.

Cette nouvelle option permet à 
Amr Diab de prendre la photo 
et de l’envoyer à son téléphone 
portable.
La suite de la publicité présente 
Amr Diab en train de sortir avec 
cette femme.
Cette publicité, diffusée le 
mois dernier, aurait été retirée 
de YouTube, et selon certaines 
informations, M. Diab n’a pu 
être joint pour commenter la 
situation.
Le bureau de Citroën en Égypte 
a publié un communiqué 
présentant ses excuses pour 
cette publicité, affirmant que la 
société «regrette profondément 
et comprend l’interprétation 
négative».
Le constructeur automobile a 
également retiré la publicité de 
toutes les chaînes de télévision.

Daniel Craig décoré comme James Bond

Polémique autour de la nouvelle publicité d’Amr Diab 
pour Citroën
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Pour Nicolas Cage, le qua-
lificatif d’« acteur » ne 
correspond pas à son rap-

port à la comédie. Comme il l’a 
expliqué lors d’un passage dans 
le podcast de Variety Awards 
Circuit, la star de Volte/Face 
préfère qu’on se réfère à lui en 
utilisant le terme « comédien ».
« Pour moi, ça implique tou-
jours de dire, “Oh, c’est un 
grand acteur, et par conséquent 
c’est un grand menteur”, a-t-
il expliqué. Alors, au risque 
d’avoir l’air d’un trou du cul 
prétentieux, je préfère le terme 
comédien, parce que comédien 
veut dire que vous y allez avec 

votre cœur, ou avec votre ima-
gination, vos souvenirs ou vos 
rêves, et vous apportez quelque 
chose pour communiquer avec 
le public. » Un dévouement à 
son art que le comédien a mis 
à profit dans Pig , un film qui 
lui a permis de revenir dans les 
bonnes grâces de la critique. 
Mais rien n’aurait été possible 
si le réalisateur Michael Sar-
noski n’avait pas parié sur la 
force dramatique d’un Nicolas 
Cage abonné depuis des années 
aux rôles excessifs dans des 
films de série B.
L’archange Saint Michel à la 
rescousse

« Je savais qu’après quelques 
flops, j’avais été marginalisé 
dans le système des studios et 
qu’ils n’allaient plus faire appel 
à moi, a continué Nicolas Cage. 
J’ai toujours su qu’il allait fal-
loir qu’un jeune réalisateur 
regarde en arrière, se souvienne 
de certains films que j’ai faits 
et comprenne que je pouvais 
être la bonne personne pour son 
script et qu’il me redécouvre. »
Et pour bien signifier à quel 
point il est redevable au ci-
néaste, Nicolas Cage a conclu 
: « Ce n’est pas juste Michael 
(Sarnoski). C’est l’archange 
Saint Michel ».

C’est le cadeau de cette fin 
d’année pour les fans de Jus-
tin Timberlake : le chanteur est 
apparu dans une vidéo postée 
sur le compte Instagram de ce-
lui avec qui il a enregistré tous 
ses albums, le rappeur Timba-
land.
Sur les images , on peut voir 
le producteur et la popstar en 
train d’écouter de nouveaux 
sons dans le studio de Timba-
land, en compagnie du chan-
teur Ant Clemons.
Alors que les instrus s’en-
chaînent, Ant Clemons lance 
à Timbaland, assis, que la mu-
sique est tellement bonne qu’il 
faudrait recruter les rappeurs 
DaBaby et Lil Baby pour chan-
ter dessus. Un Justin Timber-

lake très enthousiaste répond 
alors « Et mon bébé aussi ! ».
Pour bientôt ?
Pour le moment, rien n’a été 
révélé sur la nature de ces 
retrouvailles en studio. Tim-
baland se contente d’ailleurs 
d’un simple « soon to come », 
autrement dit « bientôt », en 
légende de la vidéo. Il pourrait 
s’agir des prémices de l’enre-
gistrement du 6ème album stu-
dio de Justin Timberlake. Mais 
d’après Entertainment To-
night, il est également possible 
qu’il s’agisse d’un projet lié à 
BeatClub, la plate-forme créée 
par Timbaland pour connecter 
les stars de la production de 
demain avec des artistes déjà 
établis.

Troisième option : il pour-
rait s’agir des deux à la fois, 
puisque comme l’a révélé Jus-
tin Timberlake en septembre 
dernier à Associated Press, il 
compte se servir de BeatClub 
pour son prochain opus.
« Ça m’excite de collaborer 
avec des gens que je n’ai jamais 
rencontrés. Même les choses 
sur lesquelles nous travail-
lons en ce moment avec mon 
disque, tout vient de Beatclub. 
C’est Tim (Timbaland) qui fait 
appel à des personnes qu’il a 
trouvées grâce à sa plateforme 
et qui me les amène », avait-il 
expliqué.
2022 sera-t-elle l’année du 
retour de Justin Timberlake, 4 
ans après Man of the Woods ?

Les révélations du livre Tim – 
The Official Biography of Avi-
cii sont bouleversantes pour les 
fans de l’artiste. Le DJ suédois, 
s’est donné la mort en avril 
2018, alors qu’il n’avait que 28 
ans et qu’il était au sommet de 
son art. Et si son combat contre 
la dépression et la dépendance 
à l’alcool étaient déjà connus 
de ses proches, son état d’esprit 
dans les jours qui ont précédé 
son décès est toujours resté un 
grand point d’interrogation… 
jusqu’à maintenant. Le New 
York Post , qui a obtenu une 
copie de l’ouvrage (dont la sor-
tie est prévue en 2022), dévoile 
certains extraits, en particulier 
les mots qu’il a écrits dans son 
journal personnel.
Tim Bergling (son vrai nom) 
y révèle à quel point son ad-
diction à l’alcool était tenace, 
même après son passage en 
centre de désintoxication.
« J’ai eu du mal à accepter de 

ne plus jamais boire, bien que 
tous les médecins m’aient for-
tement conseillé d’attendre au 
moins un an avant de boire une 
bière. Bien sûr, je n’ai pas écou-
té la majorité des médecins, j’ai 
écouté les quelques personnes 
qui m’ont dit que c’était bon 
si je faisais attention. », a-t-il 
confié.

Ignorant et naïf

Le journal d’Avicii dévoile 
également à quel point le DJ in-
ternational était fatigué par les 
tournées incessantes et -selon 
lui- répétitives.
« J’étais ignorant et naïf et 
je faisais le tour du monde, 
toujours en tournée sans fin – 
parce qu’une fois que vous en 
avez fait le tour une fois, devi-
nez quoi ? Vous recommencez 

tout de suite. Ces jours à l’hô-
pital ont été les jours les plus 
angoissants et les moins stres-
sants dont je puisse me souve-
nir ces six dernières années, ce 
furent mes véritables vacances, 
aussi déprimant que cela puisse 
paraître… », ajoute-t-il.
Pour évacuer ses angoisses, ses 
addictions et ses douleurs (il 
souffrait de pancréatite), Tim 
Bergling s’est mis à la médita-
tion. Une pratique qu’il détaille 
dans son journal mais qu’il uti-

lisait, comme souvent dans sa 
vie, de manière excessive, à rai-
son de plusieurs heures par jour 
« alors que le temps recomman-

dé ne dépasse pas 20 minutes », 
précise le New York Post.
« J’ai l’impression d’être dans 
un nouveau mode d’existence 
par défaut, ce qui est très nou-

veau et un peu effrayant. J’ai 
eu l’impression que les peurs 
des deux derniers jours ont 
fait des ravages en moi, mais 
je me souviens du conseil de 
me concentrer sur ma respira-

tion », écrit-il en référence à 
la méditation, quelques jours 
avant son suicide. La dernière 
note semble également être liée 
à la méditation : « Le dépouil-
lement de l’âme est le dernier 
attachement, avant qu’elle ne 
redémarre ! ».

Nicolas Cage ne veut plus qu’on dise de lui qu’il est «acteur»

Justin Timberlake est de retour en studio avec Timbaland

Un livre dévoile les derniers mots du DJ Avicii
 avant son suicide
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La Semaine «Energies du 
futur», débutée mercredi 
au pavillon algérien à 

l’Expo 2020 Dubaï (Emirats 
Arabes Unis), se veut une occasion 
pour promouvoir les opportunités 
d’investissement en Algérie dans 
le secteur de l’énergie, indique 
un communiqué du groupe 
Sonatrach, organisateur de 
l’événement.
Sonatrach tend, durant 
cette manifestation qui dure 
jusqu’au 3 janvier 2022, à 

faire connaître le potentiel 
du secteur et les opportunités 
d’investissement, notamment 
«après la promulgation de la 
nouvelle loi 19-13 relative aux 
hydrocarbures, considérée 
comme une véritable incitation 
au partenariat stratégique avec 
les compagnies énergétiques 
internationales», note la même 
source.
Cette exposition permet 
également de faire connaitre 
les potentiels que possède 

l’Algérie dans le domaine 
des énergies renouvelables 
et de l’investissement dans 
les énergies vertes comme 
point d’entrée pour booster le 
développement durable, précise 
le communiqué, relevant que 
la stratégie d’investissement de 
Sonatrach vise essentiellement 
à rechercher des partenariats de 
qualité et lancer des projets de 
développement à l’avenir dans 
toutes les segments de la chaîne 
de valeur du groupe.

La Société des eaux et de 
l’assainissement d’Alger 
( SEAAL) a annoncé le 

lancement du service de  paiement 
des factures sur son site web.
«Les  clients disposant d’une 
carte Eddahabia ou CIB peuvent 
accéder gratuitement à ce 
service qui leur permet de payer 

leur facture en toute facilité, 
sécurité», affirme SEAAL dans 
un communiqué.
Pour ce faire,  la société invite ses 
clients à télécharger l’application 
WAKALATI, ou à se connecter 
au site www.seaal.dz, sélectionner 
la rubrique Payer ma facture, et 
suivre les étapes pour procéder 

au paiement.
Par ailleurs, elle leur recommande 
de consulter la vidéo tutoriel qui 
explique d’une manière détaillée, 
les étapes d’un payement en 
ligne de la facture SEAAL sur 
la chaine YouTube SEAAL, ses 
réseaux sociaux corporate et les 
pages Facebook de proximité.

D’autre part, SEAAL  
recommande à ses clients de 
vérifier leur consommation d’eau 
potable de façon régulière à partir 
de leur compteur et d’envoyer 
le relevé sur l’application  
«WAKALATI».
Les  clients peuvent aussi écrire 
à l’entreprise par mail à l’adresse 

: mail.1594@seaal.dz ou sur ses 
pages Facebook de Proximité : 
SEAAL Tipaza, SEAAL Alger-
Ouest, SEAAL Alger-Centre, 
SEAAL Alger-Est.

La Banque extérieure 
d’Algérie (BEA) a procédé, 
jeudi dernier à Alger, au 

lancement officiel de son premier 
guichet de commercialisation des 
produits de la finance islamique au 
niveau de son agence principale 
d’Alger, en parallèle au lancement 
de deux autres guichets similaires 
au niveau de deux autres agences 
à Ain El Defla et El Eulma.
Présidant l’inauguration officielle 
du guichet de la finance islamique 
de l’Agence d’Alger, sise au 
Boulevard Colonel Amirouche, le 
DG de la BEA, Lazhar Latreche, 
a expliqué que sa banque a 

proposé, au total, sept produits 
islamiques, affirmant qu’elle 
envisage également d’élargir 
«progressivement» les guichets de 
la finance islamique à ses autres 
agences, tout en diversifiant sa 
gamme de produits.
«Rien que pour l’année 2022, 
nous comptons ouvrir des guichets 

commercialisant les produits de la 
finance islamiques à travers 44 
agences», a-t-il fait savoir.
Soulignant que les produits de la 
finance islamique proposés par 
sa Banque sont conformes aux 
préceptes de la Charia islamique, 
le responsable a assuré que 
«ces produits sont certifiés par 
l’Autorité charaïque nationale 
de la fatwa pour l’industrie de la 
finance islamique et agrées par la 
Banque d’Algérie».
M. Latreche a, par ailleurs, 
souligné que la stratégie de 
la BEA, qui ambitionne de 
développer davantage les produits 

islamiques, s’inscrit en droite 
ligne avec les orientations du 
gouvernement qui vise à capter la 
masse monétaire qui circule dans 
le circuit informel.
«Cet argent, qui sera utilisé 
dans l’investissement productif, 
profitera largement à l’économie 
national», a-t-il insisté.
Parmi les produits de la finance 
islamique proposés par la BEA, 
il existe plusieurs produits 
destinés aux particuliers, 
à savoir, la Mourabaha 
automobile, Mourabaha 
immobilière, Mourabaha biens 
à la consommation, ainsi que le 

compte épargne islamique, lit-on 
sur les dépliants distribués par la 
Banque.
La BEA met également à la 
disposition de ses clients, 
particuliers et entreprises, un 
compte de dépôt d’investissement, 
non restreint à terme, qui 
correspond à des fonds bloqués 
pendant une période convenue 
lors de la souscription.
«Ces fonds seront utilisés par la 
banque dans des financements 
islamiques et les profits seront 
partagés entre les deux parties», 
a-t-on précisé.

La Banque nationale 
d’Algérie a lancé jeudi à 
Alger un nouveau service 

permettant aux particuliers, 
professionnels et entreprises de 
demander un financement en 
ligne.
Ce service permet aux clients de la 
BNA de formuler une demande de 
financement à distance à travers 
le site e-banking de la banque 
ou encore en utilisant leurs 
smartphones via l’application 
BN@tic, a indiqué le responsable 
de la division Instruments de 
paiements et Monétique de la 
BNA, Brahim Boudjelida.

Le nouveau service de la BNA, 
«gratuit et accessible 24H/24 et 
7J/7», concerne les différentes 
formules de crédits classiques et 
de la finance islamique, affirme le 
responsable.
Selon lui, ce service permet de 
faciliter la procédure de demande 
de financement avec un gain de 
temps et une accessibilité à tout 
moment.
La procédure de formulation de 
la demande inclue une simulation 
en ligne mais aussi l’envoi des 
documents indispensables pour 
le traitement de la demande et 
une prise de rendez-vous en 

agence pour compléter le dossier 
et finaliser le financement, le tout 
selon un protocole «sécurisé» qui 
protège les données personnelles 
du client, «stockées non pas sur 
des clouds mais dans des data 
centers implantés en Algérie et 
propriétés de la BNA».
La cérémonie a été également 
l’occasion de lancer une nouvelle 
carte interbancaire de retrait et de 
paiement, dénommée «Elite».
Il s’agit d’une «carte haut de 
gamme», destinée aux particuliers, 
professionnels et entreprises, 
offrant de nombreux avantages 
et autres services, à l’instar 

de l’assistance médicale qui 
comprend notamment le transport 
sanitaire en Algérie et le transport 
de la dépouille du bénéficiaire en 
cas de décès.
Cette carte permet, également, 
à son titulaire de bénéficier 
d’un service de conciergerie 

qui consiste, entre autres, à des 
informations et des réservations 
de voyage, de restaurant ou de 
spectacle ou encore la location de 
véhicule, cependant «les coûts de 
ces prestations seront à la charge 
du client», a souligné le cadre de 
la BNA.
Aussi, la carte Elite assure à 
son détenteur une couverture de 
base «sans sélection médicale», 
garantissant le remboursement 
d’un capital en cas de décès 
accidentel ou d’invalidité absolue 
et définitive d’un montant de 1 
million de dinars, a ajouté M. 
Boudjelida.
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eXPO 2020 DuBAÏ :

La Semaine «Energies du futur», une occasion 
pour promouvoir l’investissement en Algérie

SEAAL:

Lancement du service de payement électronique

BAnquES : 

La BEA lance son premier guichet dédié à la finance islamique

BnA:

Lancement du service de demande de financement en ligne


